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Серьезная победа сил мира
Вчера весь мир облетело радостное из

вестие о том, что в результате усилий 
участников Женевского совещания мини
стров иностранных дел достигнута основ
ная цель этого совещания; задача восста
новления мира в Индо-Китае успешно ре
шена. Как указал в своем заявлении на 
заключительном заседании В. М. Молотов, 
«принятые на совещании соглашения, 
сюнованные на признании национальных 
прав народов Индо-Ептая и учитывающие 
интересы Франции, нельзя рассматривать 
иначе, как серьезную победу сил мира, 
как крупный шаг на пути к  ослаблению 
нзпряягенности в международных отноше
ниях».

Подписанные в Женеве соглашения о 
прекращении военных действий во Вьет
наме, Лаосе и Камбодже кладут конец 
продолжавшейся восемь лет кровопролит
ной войне и означают важный успех на
ционально-освободительной борьбы наро
дов Индо-Еитая, открывают перед этими 
народами возможности экономического и 
культурного подъема в условиях мирной 
обстановки и создают основу для разви
тия дружественного сотрудничества меж
ду ними и Францией.

Особое значение имеет соглашение о 
восстановлении мира во Вьетнаме. Исход 
восьмилетней войны в этой стране с 
новой силой подтвердил мудрые ленинские 
слова о том, что никогда не победят того 
народа, в котором рабочие и крестьяне н 
большинстве своем узнали, почувствовали 
и увидели, что они отстаивают свою 
власть —  власть трудящихся, что они 
отстаивают то дело, победа которого обес
печит им и их детям возможность, пользе, 
ваться всеми благами культуры, всеми 
созданиями человеческого труда.

Завоевав свою свободу и независимость 
в боях против японских захватчиков, па
род Вьетнама создал свою демократиче
скую республику и встал стеной против 
предпринятых в 1946 году французским 
правительством попыток восстановить ко
лониальный режим на его земле. Все ата
ки французского экспедиционного корпу
са, вооруженного американской военной 
техникой, не смогли сломить сопротивле
ние вьетнамского народа, знающего, за 
что он борется. Плечом к плечу с народом 
Вьетнама боролись за свою ■ свободу и 
независимость народы Лаоса и Камбоджи.

Достигнутое ныне соглашение, в соот
ветствии с которым Франция заявила о 
готовности вывести свои войска из всех 
трех государств Индо-Еитая, а также о 
том,_ что она при урегулировании всех 
проблем, связанных с восстановлением и 
укреплением мира в Камбодже, Лаосе и 
Вьетнаме, будет основываться на соблю
дении независимости и суверенитета, 
единства и территориальной целостности 
этих трех государств, является убеди
тельным свидетельством победы, одержан- 
ной народами Индо-Еитая в национально- 
освободительной борьбе. В своих отноше
ниях с Камбоджей, Лаосом и Вьетнамом 
каждый из участников Женевского сове- 
шания обязуется уважать суверенитет, 
независимость, единство й территориаль
ную целостность этих государств и воз
держиваться от всякого вмешательства в 
их внутренние дела.

Важное значение имеет достигнутое в 
Женеве соглашение о том, что во Вьетна
ме в течение июля 1956 года будут про
ведены всеобщие свободные выборы, на 
основе которых будет осуществлено на
циональное объединение в условиях мира 
и в соответствии с национальными инте
ресами всего вьетнамского народа. Вре
менная- демаркационная черта между се
верной и южной частями Вьетнама тем 
самым будет ликвидирована.

Назначение точно определенного срока 
всеобщих выборов во Вьетнаме имеет ог
ромное политическое значение. Известно, 
что это решение было принято в резуль
тате длительной и упорной борьбы пред
ставителей СССР, КНР и Демократической 
Республики Вьетнам. Американские агрес
сивные круги, стремившиеся окончатель
но расколоть Вьетнам, потерпели пораясе- 
ние.

Принято решение о проведении всеоб
щих^ свободных выборов также в Лаосе и 
Камбодже. Нынешние правительства этих 
стран обязались принять меры, дающие 
возможность всем гражданам занять свое 
место в национальном сообществе, в част
ности, участвуя во всеобщих, выборах, ко
торые будут проведены в течение 1955 
года путем тайного голосования в усло
виях соблюдения основных свобод.

Соглашениями предусмотрены необхо
димые меры к тому, чтобы предотвратить 
использование территории стран Индо- 
Еитая в агрессивных целях. Соглаше
нием о прекращении военных действий 
во Вьетнаме предусмотрено запрещение 
ввоза во Вьетнам иностранных войск и

иностранного военного пероовала, а так
же всякого оружия и боеприпасов. С мог 
мента вступления в силу этого соглаше
ния запрещается на всей территории 
Вьетнама создавать новые военные базы. 
Обе стороны обязались следить за тем, 
чтобы зоны, которые им отводятся, не 
входили ни в какой военный союз и что
бы они не были использованы для возоб
новления военных действий или поставле
ны на службу агрессивной политике.

В то же время правительства Лаоса и 
Камбоджи выступили с заявлениями, в 
силу которых они не присоединятся к 
каким-либо соглашениям е другими госу
дарствами, если в этих соглашениях со
держится обязательство участия в воен
ном союзе, не соответствующее принци
пам Устава ООН или принципам соглаше
ния о прекращении военных действий, 
или обязательство об организации баз для 
военных сил иностранных держав на 
камбоджийской и.ли лаосской территории.

В связи с этим Чжоу Энь-лай в своем 
заявлении 21 июля^указал: «Мы при- 
юдмаем к сведению,”̂  что после прекраще
ния военных действий три государства 
Пндо-Китая не будут принимать участия 
в каких-либо военных союзах и на их 
территории не будет допущено создание 
военных баз, любого иностранного госу
дарства».

Эти обязательства наносят удар по 
планам американских агрессивных кру
гов, которые рассчитывали включить 
южную часть Вьетнама, laoica и Камбод
жи в агрессивный пакт и создать на их 
территории военные базы, нацеленные 
против стран демократического лагеря.

Следует подчеркнуть также значение 
соглашения, достигнутого относительно 
организации контроля над соблюдением 
условий восстановления мира в Индо-Еи- 
тае. Ответственность за выполнение сог
лашения о прекращении военных дейст
вий возлагается на стороны. Наблюдение 
и контроль за этим выполнением обеспе
чиваются международной комиссией в 
составе представителей Индии, Польской 
Народной Республики и Канады. Таким 
образом, потерпели поражение попытки 
американской дипломатии помешать уча
стию представителя стран демократиче
ского лагеря в осуществлении контроля 
над соблюдением условий восстановления 
мира в Индо-Китае.

Подписанные вчера в Женеве соглаше
ния имеют важное значение для народов 
Азии, где потушен еще один очаг войны. 
Вместе с тем они означают новый крупный 
шаг по пути укрепления мира и разви
тия международного сотрудничества. До
стижение этих соглашений является побе
дой всего миролюбивого лагеря. Они отве
чают чаяниям всего человечества, жела
ющего жить в мире. Вот почему народы 
всего мира сегодня от души приветству
ют достигнутый в Женеве успех.

С особым подъемом встретили весть об 
этом успехе народы Пндо-Китая и Фран-- 
ции. Воля этих народов к миру оказала 
огро.мное влияние на ход переговоров. 
Нельзя не вспомнить в этой связи о том 
вкладе, какой был внесен делегациями 
Демократической Республики Вьетнам и 
Франции в преодоление трудностей, кото
рые встретило совещание. То обстоятель
ство, что переговоры дали возможность 
достичь лучшего взаимопонимания и что 
была проявлена добрая воля обеими заин
тересованными сторонами, имело важней
шее значение. Ныне восстановление мира 
на почетных условиях дл я‘обеих сторон 
создает основу для установления новых, 
действительно дружественных отношений 
между их странами.

Восстановление мира в Индо-Китае в тс 
же время означает новый этап в развитии 
борьбы за нормализацию международных 
отношений во всем мире. Эта победа ми
ролюбивых народов находится в тесной и 
неразрывной связи с предпринятыми ра
нее усилиями миролюбивого лагеря, на
правленными на укреплешщ мира после 
второй мировой войны.

Эффективным началом урегулирования 
наиболее острых международных проблем 
путем переговоров явилось прекращение 
войны в Корее, достигнутое благодаря 
усилиям СССР, Китайской Народной Рес
публики и Корейской Народно-Демократи
ческой Республики. Достижение соглаше
ния по этому вопросу открыло путь к 
созыву совещаний представителей вели
ких держав с целью урегулирования дру
гих назревших проблем. Совещание СССР, 
США, Англии и Франции в Берлине спо
собствовало выяснению ряда международ
ных вопросов и проложило путь к созыву 
новоро международного совещания в Же
неве, в котором впервые за последние 
голы приняли участие представители всех 
великих держав: Франции, Великобрита
нии, Соединенных Штатов Америки, Ки
тайской Народной Республики и Советско
го Союза.

Ныне достижение соглашения по индо
китайскому вопросу открывает путь к 
решению других неурегулированных меж
дународных проблем. Известно, например, 
что MHpHOie урегулирование в Корее все 
еще не завершено, так как этому помеша
ли в Женеве представители стран, уча
ствовавших в агрессии против КНДР, и 
прежде всего этому помешала делегация 
США. Но общественность не мирится с 
таким положением, когда корейский воп
рос остается неурегулированным, и тре
бует, чтобы заинтересованные государ
ства продолжали поиски путей с целью 
возобновления прерванных переговоров. 
Игнорировать эти настойчивые .требова
ния широких общественных кругов невоз- 
молено, тем более теперь, когда восста
новление мира в Индо-Китае с силой про
демонстрировало возможность достижения 
соглашений по самым острым спорным 
вопросам.

Ждут своего урегулирования и другие 
важнейшие международные проблемы в 
Азии и в Европе; Широкие общественные 
круги во всем мире настойчиво требуют 
прекращения пресловутой «холодной вой
ны», проводимой американской диплома
тией, и воостанов.тен'пя нормальных отно
шений между всеми народами. Теперь уже 
всем Я1сен провал попыток правящих кру
гов США навязать свою волю всем ос
тальным странам, всем ясно, что, упор
ствуя в проведении обанкротившейся по
литики «с позиции силы», США могут 
лишь окончательно зайти в тупик и ока
заться в состоянии изоляции.

С другой стороны, успех, достигнутый 
Женевским совещанием, способствует 
дальнейшему укреплению авторитета 
стран демократического лагеря, последова
тельно борющихся за укрепление мира и 
международного сотрудничества на основе 
уважения свободы'и независимости всех 
народов, как больших, так и малых. Как 
никогда высок сейчас во всем мире пре
стиж СССР, в котором народы видят зна
меносца Mirpa. Как никогда стало ясно 
сейчас то большое положительное значе
ние, которое имеет участие Китайской 
Народной Республики в разрешении на
зревших международных проблем.

Ход дел на Женевском совещании по
казал, что те искусственные преграды, 
которые воздвигаются агрессивными кру
гами некоторых государств на пути уча
стия Китая в разрешенрги международных 
проблем, сметаются самой лгизныо. Теперь 
всем ясно банкротство попыток американ
ской дипломатии помешать китайскому 
народу выйти на международную арену и 
занять принадлежащее ему по праву 
место в ряду великих держав.

Народы требуют, чтобы Китай занял 
свое законное место в ООН, и он займет 
его, как бы ни противились этому неко
торые твердолобые американские полити
каны, связанные материальными интере
сами с окопавшейся на оккупированном 
США острове Тайвань кликой Чан 
Кай-ши. В противном случае ООН была 
бы не в С01СТ0ЯНИИ выполнять задачи, 
возложенные на нее Уставом.

Итак, Женевское совещание показало, 
что путь переговоров между заинтересо
ванными государствами может дать при 
определенных условиях результаты, отве
чающие интересам народов, интересам 
укрепления всеобщего мира. Было бы 
неправильным, однако, полагать, что 
трудноети, стоящие на пути в урегулиро-. 
ванию остающихся нерешенными спорных 
вопросов современного международного 
положения, уже преодолены. Враги мира, 
потерпевшие поражение в Женеве, при
лагают все усилия к тому, чтобы ос
лабить влияние принятых решений на 
международную обстановку. Нельзя, на
пример, пройти мимо продолжающихся 
усилий а.мериканскон дипломатии, направ
ленных на сколачивание агрессивного 
блока в Юго-Восточной Азии.

В этих условиях все друзья мира долж
ны проявлять высокую бдительность, 
следить за происками поджигателей вой
ны и противопостав.тять им свою непоко
лебимую волю к укреплению мира и меж
дународной безопасности.

Советские люди вместе со всем миролю
бивым человечеством выралкают сегодня 
свое удовлетворение важными результата
ми Женевского совещания. Они привет
ствуют эти результаты, видя в них побе
ду последовательной миролюбивой внеш
ней политики Советского Союза, Китай
ской Народной Республики и всего демо
кратического лагеря. Они шлют свой при
вет свободолюбивым народам Индо-Китал, 
завоевавшим свою национальную незави
симость в упорной борьбе. Они желают 
народам Нндо-Китая и Франции разви
вать и укреплять мирные отношения, 
установленные вопреки проискам амери
канских империалистов;

(Передовая «Правды» за 22 июля).

Х л е б —  
государству

САЛЬСК (Ростовская область), 21 июля. 
(ТАСС). Хлеборобы Саяьского района ве
дут массовую жатву и сдану хлеба, юсу- 
дарству. На полях колхозов и совхозов 
работают около 350 комбайнов, cotjim 
трактрров и много другой техники. На 
большинстве прицепных комбайнов уста
новлены третьи очистки, ухове1ршенстзо- 
ваны вторые и первые очистки. Это поз
воляет значительную часть зерна выво- 
эить от комоапно'В HenoicpeACTBeHHo' на 
элеватор.

, В Сальском районе нет ни одного не- 
механизированного тока.

I

Соревнуясь за образцовое проведение 
уборки, садьские механизаторы добивают, 
ся высокой выработки. В зерносовхозе 
«Гигант» ко;мбайнер П. Соколенко ея;е- 
дневно скашивает ио 25 гектаров и с 
каждого из них намолачивает по 140 пу
дов пшеницы. В колхозе имени Сталина 
высокой выработкой славится мастер ком. 
бапновой уборки С. Пономарев. Дневная 
производительность его машины —  35 
г^таров, а намолот —  4.500 пудов зер-

В Сальском районе уже скошено около 
30 тысяч гектаров колосовых культур. ^

Хлеборобы района уже дали государ
ству около 1.400 тысяч пущов зерна.

Каждый день перевыполнять нормы
За 25 рабочих дней намолотить 

не менее 10.000 центнеров зерна— 
такое мы берем обязательство

На колхозных полях зреет богаты11 уро- 
1̂я;ий. Под руководством Коммунистической 
шартин советские люди сделали еще один 
крупный шаг по пути крутого подъема 
сельского хозяйства, намеченного партией.

Но вырастить хорошие хлеба —  это 
еще полдела. Урожай на корню —  это 
еще не урожай. Урожай, который зреет 
сейчас на полях, нужно во-время и тща
тельно собрать. Судьба урожая в наших 
руках, результаты уборки будут зависеть, 
главным образом, от нашей работы, так 
как хлеб, в основном, будет убираться

машинами. Участники совещания пе-̂  
редовиков сельского хозяйства (Дгби- 
ри обратились к нам, ммбайнерам, с 
призывом включиться в социалистическое 
соревнование, начавшееся в стране по 
ннициативе ставропольцев, за выполнение 
и перевыполнение норм выработки и вы
сокий намолот зерна.

Решив ответить делом на это обраще
ние, мы заключили договор между собой 
на соревнование и взяли на себя следую- 
нще обязательства. Каждый из нас дал 
слово комбайном «Сталинец-6» за

Ж  ^  

____
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В честь Дня Военно-Морского Флота СССР
Приближается День Военно-Морского 

Флота СССР. В честь предстоящего празд
ника в городах, селах, в воинских частях 
проводятся доклады, лекции и беса.ды.

Доклады и беседы, посвященные Дню 
Военно-Морского Флота СССР, соетоял1ись 
в цехах мосвоэских заводов —  авчшо-

/

бильного имени Сталина, «Динамо» име
ни К и ^вз , «Борец», малолитражных 
автомобилей и других предприятий сголи. 
цы.

В союзных республиках, краях и обла
стях, проводятся массовые сорев-новаиия 
по различным видам морского спорта.

На Химкинском водохранилище прове
дены московские областные соревнования 
по морско.му многоборью. Общее команд
ное первенство завоевали досаафовцы 
Тушино. (ТАСС).

Патриотидеский подин 
шоферов Алтай

БАРНАУЛ. 20 июля. (ТАСС). На полях 
Алтая рожь наливается, цветут ишета;да и 
гречиха, выколосился овес. До уборки 
остаются считанные дни. Край готов1ится 
к уборке. Чтобы обеспечить своевремен
ную вывозку зерна от комбайнов, и  на го
сударственные заготовительные пункты, 
потребуется 20 тысяч шоферов.

Слесари Барнаульского завода тран
спортного машиностроения тт. Шевелев, 
Микши'н, Ракитский, Шастин и Сехин, 
моторист Потапов, контролер Бажанов ра
нее работали водителями автомобилей. 
Сейчас они выразили желание снова сесть 
за руль автомашины, принять непосредст
венное участие во всенародной борьбе за 
хлеб. В своем обращении ко всем-бывшим 
ш«1юрам Алтая они пишут:

«Мы снова садимся за руль первоклас
сных грузовых автомашин, созданных со
ветской промышленностью. Вместе со все
ми тружениками сельского хозяйства обес
печим двусм1енную работу автомашин, бу
дем днем и ночью возить с  полей хлеб в 
колхозные и совхозные амбары и на госу
дарственные загоч'овитольные пункты, не 
допустим потерь зерна».

Патриотическому примеру рабочих заво
да транснортного машиностроения после
довали многие бывшие шоферы, работаю
щие на предприятиях Бийска, Рубцовска, 
Чесноковки и других городов А.дтая.

i i i i
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Повторное выступление 
участников Все^.оюзного 

парада физкультурников 
в Москве

в  Москве на Це.чтрально.м стадионе 
«Динамо» 20 июля состоялось повторное 
снортивно-гимнас'шческое выступление 
участников Всесоюзного парада физкуль
турников.

Йесятки тысяч москвичей, заполнив
ших трибуны стадиона, с интересом на
блюдали за яркими, красочньши выступ- 
ления.чщ физкультурников союзных рес
публик и добровольных спортивных об
ществ, горячо аплодируя мастерскому ис
полнению спортсменами с.тожных гимна
стических и акробатических упражнений.

(ТАСС).

25 рабочих дней намолотить не менее 
10.000 центнеров зерна.

Выполнить такое обязательство мы 
имеем полную возможность. Дело за нами, 
за нашим уменьем правильно организо
вать работу, использовать машины на 
полную мощность е первых дней косови
цы хлебов.

Многие из нас сами знают из собствен
ной практики, что нередко в начале убор
ки мы начинаем «прстлядываться», «рас
качиваться» н, лишь спустя неделю, на
чинаем по-настоящему работать. Сроки 
уборки от этого затягиваются, потери 
зерна увеличиваются.

Июньский Пленум ЦК КПСС предложил 
оценивать работу комбайнеров не только 
по сезонной выработке, но и по выполне
нию ими дневных заданий, не только по 
количеству скошенных гектаров, а, преж
де всего, по количеству намолоченного' 
зерна с гектара. Это требует от комбайне
ра сокращать сроки уборки и не допу
скать потерь зерна.

Мы решили убирать в день хлеб каж 
дым комбайном с площади не менее 28  
гектаров и намолачивать как можно боль
ше зерна с каждого гектара.

Мы поставили перед собой цель с пер
вых дней комбайновой уборки работать 
по 18— 20 часов в сутки. Так как нам 
придется вести косовицу и в ночное вре
мя, наши машины оборудованы электро
освещением.

Выгрузка зерна ш  бункера будет про
изводиться на ходу. Для этого каждая ма
шина имеет выгрузной шнек. До миниму
ма сократим время на заправку агрегата 
горючим и водой. 1юди, обслуживающие 
машины, будут принимать пищу и отды
хать m  очереди. Технический уход за 
комбайнами и тракторами будем проводить 
только в ночное время.

Однако все это даст большую пользу 
лишь в том случае, если руководители

нам оказыватьМТС и колхозов будут 
необходимую помощь.

Директора МТС должны обеспечить пае 
надежно работающими тракторами и необ- • 
ходимым количеством запасных частей к  
комбайнам и своевременно оказывать тех
ническую помощь.

Председатели колхозов п бригадиры по
леводческих бригад должны своевременно 
обкашивать массивы для комбайновой 
уборки, выде.ли^ для обслуживания агре
гатов лучших колхозников и закретцгь их 
до конца косовицы, обеспечить агрегат 
необходимым транспортом для бесперебой
ной отгрузки зерна, подвозки горючего и 
БОДЫ прямо на поле с тем, чтобы мы име
ли возможность до предела сократить вре
мя на заправку машин.

Просим правления колхозов организо
вать для люден, обслуживающих агрега
ты, общественное питание, создать для 
них нормальные культурно-бытовые усло
вия.

Нам, комбайнерам, предстоит большая и 
ответственная работа.' Потребуется, как 
говорится на языке механизаторов, «при
бавить оборотов», т. е. работать, не жа
лея сил и времени. Долг каждого комбай
нера —  последовать примеру ставрополь
цев, ответить делом на призыв участни
ков совещания передовиков сельского хэ- 
зя]1ства Сибири.

А. КОЛЫХАЛОВ, 
номбайнер Турунтаевской МТС.

Л. ГУРЬЯНОВ, 
комбайнер Туганской МТС.

С. ТРОФИМЕЦ, 
комбайнер Рождественской МТС.

На снимке: (слева направо) комбай
неры Туганского района — Л. Я. Гурь
янов из Туганской МТС. А. Н. 1-Солыха, 
лов из Турунтаевской МТС и С. П. Тро- 
фимец из Рождественской МТС.

Фото Н. Борисова.
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О х о д е  з а го т о в к и  к о р м о в  и о б р а б о т к и  к а р т о ф е л я  
по  р ай о н ам  Т о м с к о й  о б л а ст и  на 20  и ю ля 1954 г.
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1 К о ж евн и ко 'в ски ц 5 0 ,5 1 0 , 8 7 4 ,1
2 Ш е г а р с к и й 4 8 ,6 1 4 ,0 7 1 ,1
3 А си н о в ск и й 4 7 ,5 9 .1 1 0 5 ,7
4 . П .- Т р и ц к н й 4 4 ,9 8 , 8 1 0 0 ,5
5 З ы р я н с к и й 4 1 ,0 5 ,9 8 2 ,7
6 К р и в о ш е ш с к и й 3 6 ,2 6 ,7 1 0 2 , 6

• 7 Ч а и н с к и й 3 5 ,2 3 ,1 5 5 ,2
8 Т у г а н с к и й 3 4 ,2 8 .5 1 1 0 , 8

9 Т ом ски й 3 3 ,6 5 ,3 1 0 0 , 0

1 0 Ы олчанов 'окий  ^ 2 7 ,3 8 , 2  , 8 7 ,4
И Б а к ч а р с к и й 2 6 ,5 2 , 1 7 4 ,8
1 2 Т с гу л ь д е т с к и й 2 6 ,4 5 ,9 5 4 ,9
1 3 П аР би рски й 1 9 ,7 1 .4 8 4 ,3
1 4 К а л п а ш е в с к 1ИЙ 1 7 ,1 5 .0 2 5 ,0
1 5 (В асю ганский 1 6 ,5 1 ,7 3 7 ,7
1 6 A.TeKcaHip<®CKHii 1 2 , 2 3 ,9 8 ,4
1 7 В .-К е т с к и й 1 1 , 0 3 ,8 9 ,0

■ 1 8 1 1уй 11Н СК 1И И 8 , 8 — 1 9 ,5
19 КаргаС 'О Ксш й 8 ,7 2 ,7 6 ,3
2 0 П араб ельеш ац 8 , 1 1 . 6 2 0 , 2

82,0
66,1
92.0
79 .1
77.0
84.0
46.2
58.3
98.3
72.1
93.5
73.5
62.6
93.5
75.6 
37,9
80.6 
36,6
47.0
78.0

Растет производительность 
труда косарей

Напряженно трудятся на заготовке еена колхозники 
сельхозартели «Вперед к коммунизму», HIerai)CKOTo района. 
Первенство в соревновании косцов держат Вера Ажиг и 
Аифиса Королькова. Они еаседневно скашивают вручную 
травы с илоща.ти 0,70— 0,75 гектара при норме з  0,40 
гектара. По 0,65— 0,70 гектара трав скашивают Матрена 
Дорохова, Фекла Цыро и Александра Морозова.

Хорошо работают на косовице трав также колхозмпш 
Е. Смирнова, И. Смирнов, Т. Пичулина, Н. Астраханцева, 
В. Писклова, А. Рыжакова, К. Сидорова, А. Иванова, 
М. Фомина и лшогие другие. У членов сельхозартели стало 
правилом —  не ухо1Д1гть с поля, не выполнил дневную 
норму.

Высокая производительность труда в колхозе —  резуль
тат применения индивидуальной сдельщины, хорошей орга
низации социалистического соревнования среди колхозни
ков. Работают косари небольшими цруппами по 3— 4 чело
века или в одиночку.

Г. ГРИГОРЬЕВ.

С В О Д К А
О х о д е  с е н о к о ш е н и я , си л о с о в ан и я  и р ем о н та  

к о м б ай н о в  по  М Т С  Т о м с к о й  о б л а с т и  
на 20  и ю л я  1954 г.

{в процентах к плану)

Наименование
МТС

и

1 Чердатская 56,0 2,7 38,4 49,7
2 П'оросинская 50,9 8,9 83,3 66,2
3 Сергеевская 46,5 21,6 54,2 48,3
4 Гусевская 43,4 — 56,2 49,2
5 Гро.мышевская 42,6 — 72,0 47,5
6 Ювалинская 36,2 34,2 47,8 55,8
7 Асиновская 31,4 38,0 55,0 68,8
8 Томская 31,3 9,0 77,4' 65,0

'9 Высокоярская 30,2 35,4 50,0 67,6
..--К) Уртамская 30,2 1.7 94,0 50,0

11 Митрофалюшекая 30,0 25,6 42,3 59,4
12 Ключевская 30,0 2,8 100,0 67,2
13 Пышкинская 2 9 ,4 , 1,0 65,3 54,2
14 Туганская 27,5 13,6 55,5 51,2
15 К'орвиловская 26,3 13,0 66,6 68,5
16 Зырянская 25,6 — 63,0 49,7
17 Баакатская 25,4 3,4 67,5 .52,3
18 Молчановская 25.1 76,4 57,0
19 Коложштаия 24,0 0,5 100,0 68,9
20 Светлянская 23,1 0,3 80,0 49,0
21 Тунгусовская 21,4 2,0, 54,1 72,6

■22 Чашшская 21,0 23,8 80,0 47,4
23 Ворон'овская 19,3 5,0 13,3 58,0
24 Гынгаэовская 18,8 2,5 88,6 54,8
25 Чаииокая 18,0 3,9 70,8 56,7
26 Краснеярская -17,8 — 11,1 36,8
27 Рождественская 16,6 5,3 42,0 52,9
28 Еривешоинская 15,8 0,9 44,4 59,0
29 Рыбалоюсая 15.6 — 81,4 51,2
30 Тпаунтаевская 14,4 — 50,0 40,3
31 Парбигская / 12,7 21,4 45,4 61,9
ЗЙ Чаж1емтшская 11,0 3,3 40,0 46,5
33 Пудиыская 5,3 — 60,0 34,1
34 Старицынская 3,2 — 16,6 45,4
35 Пара бел ьская 0.6 — 66,6 30,0
36 Галкинокая — 4.2 95,4 65,6
37 Петропавловская — — 14,3 34,6.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь =

Настойчиво выполнять задачи, поставленные июньским
Пленумом ЦК КПСС

Состоялся XI пленум Асиновекого рай
кома КПСС. С докладам «Об итогах июнь
ского Пленума ЦК КПСС и. задачах ipaii- 
онной ^партийной организации» выступил 
первый секретарь райкома КПСС тов. 
Голиков.

Докладчик и выступающие в прениях 
отметили, что, борясь за претворение в 
ж ш нь задач по крутому подъему сель
ского хозяйства, колхозы и машииио- 
тракторные станции района намного 
лучше ,̂ чем в прошлые годы, провели ве
сенний сев. План весеннего сева по рай
ону выполнен на 101 процент, большин
ство колхозов завершило сев на 8 — 12 
дней раньше прошлогоднего. Колхозы 
расширили посевную площадь на 1.317 
гектаров. Только одного льна-долгунца 
посеяно на 350 гектаров больше, чем в 
прошлом году.

Участники пленума указали и на 
серьезные недостатки, имевшие место при 
проведении веоеннего сева. Район не 
обеспечил выполнение государст!Ы.щюго 
плана по ряду культур. Во многих колхо
зах грубо нарушалась агротехника, осо
бенно при посадке картофеля, кукурузы 
и овощей квадратно-гнездовым способом.

Неблагополучно в районе с организа
цией рабо'г по уходу за посевами, особен
но пропашных культур. В колхозах до 
снх. пор половина посевов картофеля не 
окучена еще в первый раз. Очень плохо 
занимаются прополкой кукурузы в колхо
зах «Победа», «Вперед к коммунизму», 
имсаи Буденного, «Новая Сибирь».

Большое внимание участники пленума 
уделили заготовкам кормов. Передовые 
колхозы района «Комсомолец», имени 
Сталина и другие успешно выполнили 
план закладки силоса, хорошо организо
вали труд колхозников и механизаторов 
на сенокошении. На косьбе трав в кол.хо- 
эе «Комсомолец» ежедневно работает 
2 тракторных сенокосильных агрегата, 
самходная сенокосилка, 16 конных коси
лок; и 40 человек вручную. Все 
колхозники выполняют и перевыполняют 
нормы выработки.

Однако в ряде колхозов корма заготов

ляются плохо. Колхозы имени Хрущева, 
имени Калинина, «Искра», имени Париж
ской Коммуны не выполнили план за
кладки силоса. Ко.лхозы имени Буденного, 
«Красное знамя», «Авангард» еще не 
нрисгунали к стогованию сена. В районе 
образовался огромный разрыв между се
нокошением и стогованием.

Резкой критике за плохую работу по 
заготовке кормов участники пленума иод. 
вергли руководителей Асиновскон и Мит- 
рофановской МТС.

—  Если колхозники вручную скосили 
около 700 гектаров, —  говорит цредсодад 
тель колхоза имени Жданова тов. Воро- 
длок, —  то МитрофаноБская МТС своими 
машина.ми за все время скосила только 
32 гектара.

Докладчик II выступающие много вни
мания уделили вопросу подготовки к 
уборке,, уроягая и обеспечения выполнения 
плана заготовок сельскохозяйствзниых 
Н1МДУКТОБ. Отмечалось, что подготовка к 
уборке урожая в кол.хозах и МТС идет 
медленно. МТС не закончили ремонт ком
байнов и других уборочных машин. Мно
гие П|ра.вден!ия колхозов и их председате
ли в уборке хлеба все надежды возлага
ют только на механизмы МТС, прдстые 
ясе уборочные машины не готовят.

В колхозах медленно ведется работа по 
механизации токов, ц кое-где этим вопро
сом совсем не айнимаюгся. В районе есть 
опыт хорошей работы MexanHSHpoBaHlioro 
тока. Полная механизация транспортиров
ки зерна от комбайнов, очистки, сушки и 
доставки на заготовительные пункты поз^ 
волила в прошлом году колхозу имени 
Сталина первым в области выполнить 
план сдачи хлеба государству и своевре
менно засыпать и очистить семена. Одна
ко опыт этого колхоза не распространяет
ся. Отмечалось, что в ко.лхозах, медленно 
готовятся сушилки и складские помеще
ния. Ни дирекции МТС, ни правления 
колхозов ничего еще не сделали по комп
лектованию комбайновых агрегатов, йод- 
бору людей для работы на льноуборочных 
машинах.

О ходе выполнения плана заготовки

сельскохозяйственных ijpoxyKTOB говорили 
упо.тномо.ченный Министерства заготовок 
по району тов. Титов и директор маслоза
вода тов. ВаЛыер. В районе плохо орга
низована заготовка сельскохозяйственных 
продуктов. Из 19 колхозов рассчитались с 
государством за 1-е полугодие по молоку 
3, ио мясу 8 . колхозов. Маслозаводы и 
потребительская кооперация плохо органи
зуют закупку сельскохЬзяйствен1Ных про
дуктов у колхозов и населения. Плохо ор
ганизована встречная торговля. Колхозы 
не приступили к сдаче сена государству.

О помощи отстающим колхозам, руко
водстве ими со стороны райкома партии, 
райисполкома и МТС говорил председатель 
колхоза имени Молотова тов. Рогачев. Тов. 
Рогачев отметил слабую работу партийной 
организации колхоза в деле мобилизации 
колхозников на решение хозяйственных 
задач.

Председатели. колхозов «Красная звез
да.» тов. Жохов, имени Буденного тов. Де- 
нищук критиковали членов бюро райкома 
партии тт. Томилову, Голикова, Вшивко- 
ва за то, что они редко бывают в колхо
зах, мало ведут организаторской работы с 
массами. Отмечалось, что, например, пер 
вый секретарь РК КПСС тов. Голиков за 
все время сева и сеноуборки только один 
раз на несколько минут заезжал в колхоз 
«Красная звезда». Сюда же один раз и то 
за сводкой цриезжал секретарь РК КПСС 
по .зоне Асиновскои МТС тов. Смагйн. А 
этот колхоз является отстающим в райо
не.

КОЛЛЕКТИВ РЕЧНИКОВ 
ПРИСТАНИ ТОМОК ЗАНЯЛ 

ПЕРВОЕ МЕСТО 
В СОРЕВНОВАНИИ

%

На пленуме указывалось на плохую по
становку агитационно-массовой работы в 
ряде KO.TXO30B.

Об усилении шефской помощи промыш
ленных предприятий колхозам говорил 
секретарь парторганизации Асиновекого 
лесоперевалочного комбината тов. Ефимов. 
О необходимости ремонта дорог и подго
товки автотранспорта говорил заведующий 
дорожным отделом райисполкома тов. 
Спругин.

В постановлении, принятом пленумом, 
намечены меры по выполнению за.дач, по
ставленных июньским Пленумом ЦК КПСС.

Колхозники Н0 слышят живого слова агитаторов
За последнее время многие первичные 

парторганизации Зырянского района улуч
шили работу по разъяснению среди кол
хозников и механизаторов решений пар
тии II правительства по крутому подъему 
сельского хозяйства. Активно работают в 
эти дни агитколлективы в парторганиза
циях Чердатской МТС, в колхозах имени 
Калинина, «Октябрь», имени Ворошилова 
и других колхозах.

Агитаторы в колхозе «Октябрь» регуляр
но проводят беседы, читки газет. Партор
ганизация колхоза и инструкторская груп
па райкома партии по зоне Чердатской 
МТС оказывают агитаторам постоянную 
помощь. Хорошо работают агитаторы 
тт. Плахова, Забелин, Горбунова, Тихонов 
и другие.

Парторганизация Чердатской МТС мас
сово-политическую работу перенесла в 
тракторные бригады, занятые на заготов
ке кормов и уходе за посевами. Она орга
низовала социалистическое сореввованиг 
за выполнение н перевыполнение сменных 
норм выработки.

Однако в ряде колхозов, обслуживае
мых Зырянской и Громышевской МТС, а 
также в некоторых колхозах зоны Чердат. 
ской МТС массово-политическая работа 
за последнее время проводится нерегу
лярно, особенно плохо она организована 
среди колхозников и механизаторов, рабо. 
тающих на заготовке кормов.

На лугах колхоза имени Буденного, во 
второй полеводчеекон бригаде тов. Кары- 
шева и в бригаде по кормодобыванию 
тов. Губина на заготовке кормов занято 
более 100 колхозников. Здесь же работа
ют три тракторных сенокосильных агре
гата бригады тов. Ротькина.

Но с первых дней сеноуборки колхоз
ники не видят свежих газет, журналов, 
не слышат слова агитатора.

В кодйсозах имени Свердлова, имени 
Сталина массово-политическая работа 
также запущена. Серьезно ослаблеиа по
литическая работа в передовом колхозе 
имени Кагановича. Здесь во время весен
него сева агитаторы проводили с колхоз
никами беседы, читки газет, выпускали 
боевые листки. Однако с наступлением се
нокоса парторганизация ослабила руковод
ство агитколлективом, агитаторы переста
ли бывать в бригадах.

В начале июля комсомольская органи
зация этого колхоза проявила ценную 
инициативу. Включившись во всесоюзное 
социалистическое соревнование ком!Сомодь- 
ских организаций по заготовке кормов, 
комсо<.мольцы взяли на себя конкретные 
обязательства. Но эта инициатива не бы
ла поддержана ни парторганизацией, ни 
11рав.дением колхоза, во главе которого 
стоит член райкома партии тов. Ефремен. 
ко.

Многие парторганизации неудовлетво- 
(рительно организуют разъяснение трудя
щимся решений июньского Пленума ДЕ 
КПСС, слабо мобилизуют колхозников и 
механизаторов на успешное проведенпе 
ухода за посевами и заготовки кормов.

За последнее время реже стали читать
ся для колхозников и механизаторов лек
ции и доклады о внешней и внутренней 
политике Советского Союза, о борьбе кол
хозного крестьянства за успешное вьшол- 
неете решений партии и правительства 
по крутому подъему сельского хозяйства. 
Агитаторы мало проводят с колхозниками

бесед, направленных на укрепление тру
довой дисциплины в колхозах, повышение 
производительности труда.

Неудовлетворительная постановка мас
сово-политической работы среди колхоз
ников и механизато!ров объясняется тем, 
что райком партии и его инструкторские 
группы по зонам МТС повер.хностно 1)уко- 
водят этим важным участком партийной 
работы. В райкоме партии до еих пор не 
имеется _ плана проведения массово-поли
тической работы_ среди колхозников и ме- 
ханизато(ров на Период заготовки кормов. 
Райком мало оказывает практической по
мощи первичным о.рганизациям в руковод
стве агитколлективами, не обобщает и не 
раешространяет опыт лучших агитаторов. 
Секретари райкома КПСС тт. Киселев, 
Верещак, Ехлаков, Курилович, некоторые 
заведующие отделами райкома КПСС, от
ветственные работники 1>айисполкима 
крайне редко выступают перед колхозни
ками с иолмтическими докладами и лек
циями.

В середине июня на заседании бюро 
райкома КПСС обсуждался вопрос о со
стоянии маесово-по.лжтйческой работы в 
колхозах имени Буденного и имени Сверд
лова. Были вскрыты серьезные недостат
ки. С тех пор прошло более месяца, но 
заметного улучшения агитационно-мас
совой работы в этих колхозах не прои
зошло. Райком не организовал выполне
ние принятого постановления, не помог 
партийным организациям этих колхозов 
устранить недостатки в агитационно- 
массовой работе, улучшить деятельность 
агитколлективов.

Необ.ходимо принять решительные меры 
по усилению массово-политической рабо
ты в районе.

Л. ВОЙТЕНКО.

Коллектив речников пристани Томск 
занял первое, mocto в соревновании портов 
и пристаней Западно-Сибирского речного 
пароходства. По итогам ва.боты за июнь 
1954 года п.дан переработки грузов здесь 
выполнен на 163 процента, в том числе 
по механизированной переработке —  на 
141,5 процента.

На днях кол,лективу вручено переходя
щее красное знамя управления пароход
ства II бассейнового комитета.

Большую трудовую активность прояв
ляют грузчики и механизаторы угольно
го участка Черемошники. Бригадир пере
довой бригады грузчиков участка тов. 
Ежов организовал звеньевую систему тру
да, что позволило бригаде резко повысить 
производительность труда на погрузочно- 
разгрузочных работах. Июньский план по 
перзработке грузов бригада выполнила на 
187 процентов, а  по производительнссио 
труда —  на 306 процентов. Бригада тов. 
Ежова второй год держит первенство сре
ди грузчиков пристани.

Недавно лучший грузчик этого участка 
тов. Ежов награжден похвальной грамо
той Министерства морсамго и  речного 
флота СССР.

На снимку: Е. А. Ежвв.

Увеличение
производственной мощности 

райпромкомбнната
в  этом году значительно увеличивается 

производственная мощность Берхне-Кет- 
ского райпромк'омбината. Выстроен и пу
щен в эксплоата.щпо кирпичньп! завод. 
Уста.новлен нов.ый паровой двигатель.

За счет лепользова-ния электроэнергии 
механизированы гаимокагный, столярный 
и другие цехи комбината, а также достав
ка древесины на шло-раму.

Перевыполнили план 
силосования кормов

Коллектив подсобного хозяйства Том
ского горпнщеторга успешно справился с 
закладкой силоса.

По плану в 4 ямы нужно было залб- 
жить 200 тонн силоса. Этот план пере
выполнен. Сейчас коллектив подсобного 
хозяйства все свои силы мобилизовал на 
сенокос. На сенокосе работают одна трак
торная и две конных сенокосилки.

УСПЕХИ ЖИВОТНОВОДОВ КОЛХОЗА 
«ИСКРА»

Колхоз «Искра», Еривошеинского райо
на, разводит племенных свиней, снабжая 
племенным молодняком другие ко.лхозы.

Сейчас на ферме 400 свиней. Годовой 
план развития свинопоголовья перевыпол
нен. Кроме того, колхоз недавно сдал 130 
голов племенного молодняка племенной 
конторе.

Опорос еще не закончился, но уже по
лучено в среднем от каждой свиноматки 
13 поросят. Свинарки поставили перед 
собой задачу получить от каждой свино
матки в среднем не менее 17 деловых 
норосят.

Еще раз о руководстве рыбодобычей
по ПРИНЦИПУ —  к т о  СКОРЕЕ

в  этом году рыбаки Каргасокского 
района должны выловить более 20 тысяч 
центнеров рыбы. Однако итоги полугодия 
вызывают серьезную тревогу за выполне
ние годового плана. Бригады государст
венного лова и К0.ДХ03Ы сдали на 
приемные пункты 7-.500 центнеров рыбы.

Низкие темпы рыбодобычи— это резуль
тат плохого руководства рыбодобычей со 
стороны треста и рыбамолхоэсоюза.

Здесь царит неразбериха в распреде
лении водоемов между артелями и брлга-_ 
да.М'И го'слова. В артели имени Свердлова 
водоемов не хватает.

Река Большая Шедалга с притоками 
несколько лет подряд была в раопоряжз- 
шш артели имени Свердлова. Но нынче 
«нспектор по рыбодобыче тов. Болотов 
иочему-то не записал эту реку в паспорт 
артели. Узнав об этом, бригадир рыболо- 
поцкой б|ригады тов. Попков приехал в 
Каргасок к тов. Болотову.

—  Эту реву я ни за мжой артелью не 
закрепил, —  заверил тов. Болотов, —  
можете про.мышлягь на ней.

Но работать на Большой Шедалге ры
бакам артели нс пришлось. Ее самоволь
но заняла брига;да гослова Усть-Тымекого 
рыбозавода. Председатель артели тов. 
Тычвин заявил протест. Претензии рыба
ков артели дошли, и до управляющего 
Томским госрыбтрестом тов. Фомина, ио 
вместо того, чтобы вернуть водоем артели, 
он приказал передать его Еаргасовскому 
рыбозаводу.

Рыбаки колхоза имени Кирова плохо 
себе представляют,- какрй водоем отведен 
артели, а какой рыбакам бригады 
гослова. И те и другие действуют по

принципу: «Кто скорее». Чаще всего луч
шие водоемы захватывает бригада госло
ва Усть-Тымского рыбозавода. Колхозни
ки, не зная, что водоемы обловлены, на
чинают промышлять на них и, понятно, 
затрачивают напрасно труд.

ПУТАНИКИ
Однажды в конторе рыболовецкой ар

тели имени Све|шова '  Каргасокского 
района зашел разговд о том, какой план 
будут выполнять рыбаки. Одни говорили, 
что нужно взять за основу план рыбак- 
колхозеоюза, другие были за илан, дове
денный райисполкомом. В беседу вме- 
шал'СЯ представитель рыбакколхозсоюза 
тов. Сусолин.

— Бы должны выполнить наш план,—  
решительно заявил он, —  иначе не полу
чите прогрессивной оплаты. ^

—  Нет, тов. Тычкин, —  обратился к 
председателю артели представитель рай
кома партии тов. Дубицкий, —  придер
живайтесь плана райисполкома.

Правлению артели так и осталось ■ непо
нятным, согласно какому плану заключать 
договор с рыбозаводом. Руководители за
вода также не знали что делать, когда 
ознакомились с планами, присланными 
из треста и рыбакколхозсоюза: ме;кду 
планами было большое расхождение. За
вязалась длительная переписка ме;кду 
заводом, трестом и рыбакколхозсоюзом. 
Наконец, заместитель председателя ры- 
бакколхозооюза тов. Коробейников при
слал на имя председателя артели имени 
Свердлова и директора рыбозавода теле
грамму: «Ранее доведенный план отме
няем. Заключайте договор рыбозавмом 
но данным, согласованным ’ райкомом л 
райисполкомом».

Это не единичный случай. Путаница с 
планами происходит ежегодно. Некоторым 
артелям приходится заключать договоры 
с рыбозаводом несколько раз.

То же самое происходило и в колхозах 
Александровского района. Здесь во .мно
гих артелях долго решали, какой план 
выполнять.

Разработка планов по колхозам Алек
сандровского района проводилась без уче
та условий и возможностей каждой арте
ли в отдельности.!

Так получается потому, Что планы раз
рабатываются в кабинетах треста и, ры
бакколхозсоюза, а не на рыбозаводах, в 
колхозах и рыболовецких бригадах с уче
том условий и возможностей каждого 
предприятия, каагдои артели, бригады.

ТОВ. ШОШОВ «ПОДКРУЧИВАЕТ ГАЙКИ»
Вот пример того, как осуществляет ру

ководство артелями председатель рыбак- 
колхоэеоюза тов. Шошов. В мае нынешне
го года он вызвал по радио секретаря 
Александровского райкома партии тов. 
Сергеева и попросил:

—  Наши артели совсем что-то плохо 
работают, так вы подкрутите-ка там им 
гайки.

Куда было бы лучше, если бы вместо 
разговора по радио тов. Шошо-в приехал к 
а-дександровеким рыбакам, посоветов.ися 
с ними, выслушал все их претензии, за
мечания, выяснил, что мешает им выиол. 
нять план. Но многие председатели колхо
зов тов. Шошова еще и не видели.

В колхозах нередко можно услышать раз
говоры ,0 том, что некоторые руководители 
не желают встречаться с рыбаками. Этот 
справедливый упрек относится не только 
к тов. Шошову, но и управляющему 
Томским госрыбтрестом тов. Фомину и его 
заместителю тов. Еадибандзе. Недавно

тов. Фомин был в с. Напас. У рыбаков 
Напаса накопилось мно1Го наболевших 
вопросов. Начальник рыбного участка 
тов. Чертков, председатель Напасского 
сельского Совета тов. Еилин, председатель 
колхоза имени Кирова тов. Грибов надея
лись, что управляющий трестом выслу
шает их и на месте примет меры. Hi
тов. Фомин ни с кем разговаривать не 
стал.

Таких фактов можно привести немало. 
Едва ли бывают удовлетворены и те, ко
му В!се же удается встретиться с тов. 
Фоминым. Техник лова Парабельекого 
рыбозавода тов. Перемитнн, готовясь к 
разговору с управляюнщм, записал в 
блокноте ряд вопросов, требующих разре
шения. Но технику лова не удалось ни о 
чем сказать потому, что говорил только 
сам тов. Фомин.

—  Вы почему рыбу не ловите? —  
начал_  ̂ управляющий.— Не хотите? Тогда 
убирайтесь вон. без вас обойдемся!

На этом «беседа» закончилась.

Начальник управления МРС тов. Оста
нин, бывая в районах, ездит по" вол;ю- 
зам, встречается с людьми, выс.1ушивает 
их, записывает просьбы в блокнот, обе
щает помочь, но... о многом забывает. 
Работники Александровской МРС уже не 
верят обещаниям тов. Останина. Он еще 
в прошлом году обещал выслать Алек
сандровской МРС канаты, сетные мате
риалы, оборудование для механической 
мастерской, но до сих пор ничего не сде
лал.

Рыбаки области имеют все возможно
сти не только выполнять, но и .перевы
полнять государственные задания. Но им 
требуется практическая помощь в разра-^ 
шеняи многдх наболевших вопросов.

На Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставке

П А В И Л Ь О Н  „ З Е Р НО"
Оиопы пшепицы, ржи, ячменя, овса, 

риса -— во всех шести залах оюширя̂ Уто 
павильона «Зерно». Десять подвижных 
панно знакомят посетителя с. тем, как 
разв1Евалось в нашей стране зеряово1б хо
зяйство —  основа всего оелвско.хозяйст- 
венного производства.

Главной продовольствеяяой культурой 
в СССР стала шпенипа. Если в 1913 году 
она вадамала лишь треть всей площади 
зерновых посевов, т о в  1953 году —  уже 
более 45 цроцентов. Осо|бенно увеличи
лись ее посевы в нечерноземных и север
ных о1бластях.

Много места в  павильоне уделено пока
зу колхозов и coiBxoeoB, добившихся высо
ких урожаев зерновых культур, и описа
нию применяемых для этого агротехниче
ских приемо^. (В числе экспонентов —  
колхоз имели Кирова, Корево'вското рай
она, и совхоз «Дабинский». Краснодарско
го края, совхоз «Шахтер», Сталинской об
ласти, и целые районы: ВерезоВ1СК1ш —  
Одесской, Баштаисжий —  ВнюоЛаевс1Кой, 
Гзничес'клй —  Херсонской Оаластгп и 
другое.

Освогпие целинных и залежных земель 
в районах Казахстана, Урала, Сибири, По
волжья и частично CeBieipHoro Кавказа 
дает возможность значитетьно увзличить 
производство пшеницы. Участник выстав
ки колхоз «Путь Ле1вина», Конюхов- 
ского района, Северо-Еазахстанской обла
сти, получи.! па новых землях по-30 цент- 
неро!В яровой пш етщ ы  с гектара, а на 
сгаропа.хотных —  по 14 центнеров. Ёо.г- 
хоз «Большевик», Степного района, Актю- 
оинскон 0|бласти, —  соответствешш по 
20 и 15 центнеров.

На стендах —  лучшие сорта яровой 
твердой пшеницы, рекомендуемые для воз
делывания в 'Районах целинных зем'зль.

Интересен стенд колхоза имени Стали
на, Н'ово-Алексалдровового района,' Став
ропольского края. Григорополносжая МТС 
обелуживает лишь одно это крупное мно
гоотраслевое хозяйство. В прошлом году в 
сельхозартели на каждом 'Из 8.747 гекта
ров вырастили по 18,5 центнера зерно
вых. На каадого трудоспособного Kcii,T,xoe- 
иика здесь было выращено в среднем бо
лее 80 центнеров зерна и произведено 
много других сельскохозяйственяых про-’ 
дуктов.

В _ павильоне представлены передовые 
.хозяйства самых разл'ичных зон СССР. 
Материалы их стендов говорят, что при 
соблюдении комплекса агротехники высо
кие сборы верпа можно получать повсс- 
'Местно —  на Украине и в Сибири, в 
цептральных об.ластях и в Казахстане.

Зерновоз хозяйство обслуживается еб- 
ширной сетью научно-исследовательских 
пнетигутов, селекционных и опытных 
станций, го1сударств!&нных сортоиспыта

тельных участков, элитно-озменоБодче- 
окйх т и районных семеноводчс'скпх хо
зяйств. Огромный зал СМ'ОГ вместить лишь 
кевначительную часть экспонатов, расска
зывающих о большой и многогранной ра
боте научных учреждений. На стенах за- 
.да.—  цортрзты выдающихся ученых-се- 
.деквдихнеров. Среди них портреты .лауреа
та Сталинской премии и Героя Социали- 
■стическето Труда В. Я. Юрьева, лауреатов 
Сталинской прееши академика Н. В. Ци- 
цина, П. П. Лукьяненко, А. А. Ераснюка, 
В. Е. Писарева, а также старейших се
лекционеров, выведенные которыми сорта 
распространены на 'миллионах гектаров,—  
А. П. Шехуроняа, Н. В. Рудницкого, 
П. И. Лисицына.

Вое1еоюзный институт растениеводства 
собрал во всех с1бластях СССР и в 62 за- 
руб'еясных странах богатейшую 'В М1ире 
колле,кцию расте.ний. насчитывающую до 
70 тысяч только зерновых, крупяных, 
зёрНО-'бобОВЫХ культур и кукурузы. ОН'Н 
служат ценным 'Материалом для выведе- 
нпя новых сортов.

Большой вклад в развитие сельскохо-i 
зяиственнон науки внесла лаборатория 
пшенично-пырзшых гибридов института 
sepHiOBoro хозяйства нечерн'озе'мной поло
сы. Методом отдаленной гибридизации, 
во1СП'Ита1Ния гибридов и отбода здесь выве
дены выС'О'Коурожайные ©орта озимой шне- 
Н1ИЦИ —  пше.ничш-пыр1гйные гибриды 
«599», «186» и «1». Эти сорта уж© рай
онированы во многих республиках и обла
стях. При прав'ильнон агротехнике сорта 
«599» II «186» дают до 50 центнеров 
верна с гектара, а  «1» — ■ свыше 70. 
центнеров.

Поучителен раздел, посвященный куку
рузе. Из зерна е©, как указано на стевде, 
изготовляется более 150 видов продуктов. 
Поеев1Ные площади кукурузы на зерно в 
нынешнем году увеличены на 756 тысяч 
гектаров. В соответствующих услов1Иях ку
куруза может дать до двухсот центнеров 
зерна с гектара и.ши тысячу центнеров 
сшл'осной массы высокого качества.

Таким высоким урожаям способствуют 
посев гибридными семенами, xon'Oenreab- 
ноэ иекусственнос опыление ^растений, а 
также квадратяо-гнездоАой способ сева, 
позволяющий вести ма.шинную обработку 
в двух направлениях.

Экспонаты ЗЗЛ01В подробно знакомят в 
методами выращивания высоких урожаев 

.•гороха, чечевицы, фасоли, гречихи, проса, 
риса. , Раскрываемый материалами па
вильона опыт передовиков рассказывает 
об огромных резервах зернового хозя1'ктва 
и способах их попольэования, о путях 
создания в Hauieii стране из'обилия се.дь- 
скохозяйствэнных продуктов.

(ТАСС).

Машины высвободили 40 тысяч 
колхозников

CTAJHH0, 20 июля. (ТАСС). Колхозни
ки сельскохозяйственной артели и.мени 
Чапаева, Во.дновахского района, вместе с 
щшотниками Х.дебодаровской МТС механи
зировали все трудоемкие процессы на 
уборке урожая. Работающие на полях 
сельхозартели одиннадцать комбайновых 
агрегатов каждый день скаШ'Нвают 170—  
180 гектаров пшеницы и на'молач'нвают 
280— 300 тонн зерна. Большая часть со
ломы и  половы из-под комбайнов попадает 
на нрицеплонные к  ним арбы-площадкн и 
тут же вывозится с полей.

Устранен ручной труд и на двух коя- 
хозных токах. Б'С© ра1боты здесь npoHiEO- 
дятся с помощью четырех ■ эерноочи'стп-

тельных агрегатов конструкцпи полхоо- 
ных рационализаторэв, сО;ртнровкя 
«'В11М», двух зернопультов, нескольких 
транспортеров. Очищенное зерно посту
пает в металлические бункеры и в авто
машинах взвешм'вается на автовесах. Ме
ханизмы приводятся в действие 17 элек
тромоторами.

В нынешнем году в области осущест
влена комплексная механизация трудоем
ких процессов бо.тее. чем на 700 колхоз
ных токах. Машины на очистке, просуш
ке, взвешивании и погрузке зерна позво
лили вы'сво'бодить в страдную пору у-бор- 
ки боле© 40 тысяч колхозников для дру
гих работ.
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Жиеотноводы соревнующихся колхозов 
делятся опытом своей работы

Соревнзтощиеся между собой колхозы имени 
Ворошилова и имени Мичурина, Суготского сель
совета, Колпашевского района, имеют крупное жи
вотноводство, дающее им большие доходы. Колхоз 
имени Ворошилова, например, в прошлом году по
лучил от животноводства более 760 тысяч рублей 
дохода.

Редакция «Красного Знамени» совместно с Су-

готским сельским Советом провела совещание па
стухов, доярок, чабанов, кошохов и зоотехников 
этих двух колхозов. Участники совещания обменя
лись опытом организации пастьбы общественного 
скота в летний период, вскрыли недочеты в работе 
и наметили пути их устранения.

Ниже публикуются некоторые выступления уча
стников совещания.

Правильная организация 
пастьбы— залог 

повышения
продуктивности скота
(Заведующий фермой крупного 

рогатого скота колхоза имена 
Мичурина А. И. Сытин)

В нашем кол.хозе придается серьезное 
значение организации правильного паст
бищного кормления скота.

Пастухами подобраны опытные колхоз
ники Степан Чигинцев, Василий Боязитов 
и другие. Они добросовестно относятся к 
порученному делу, стремятся 'пасти скот 
так, чтобы он изо дня в день прибавлял 
в весе, повышал продуктивность. Пасту
хи умело организуют нагул скота. Колхоз 
при самых незначительных затратах го
товит к сдаче государств.у хорошо упитан
ный скот, экономит поголовье для даль
нейшего воспроизводства общественного 
животноводства.

В колхозе 2 фермы крупного рогатого 
скота —  467 голов. На организацию 
пастьбы скота нынче обращено особое 
внимание. Перед выходом скота на паст
бища мы детально продумали план летне
го кормления животных. Все поголовье 
было разбито на группы по видам и воз
расту окота. Затем, за каждым ста
дом закрепили свой участок пастбища и 
определили потребность в кормах для 
каждого стада на летний период.

Пастьбу нынче мы начали с 1 мая. При
меняем загонную систему выпаса. Пастби
ща разбиваем на отдельные участки —  
зоны и стравливаем их поочередно. Таким 
образом каждый участок отдыхает от вы
паса не меиее, чем полмесяца. За это вре
мя трава на нем хорошо отрастает. При 

’ таком сиоообе пастьбы скот все лето по
лучает свежий зеленый корм, повышается 
урожайно1сть выпаса на 15— 20 процен
тов, а  продуктивность животных —  не 
менее чем на 10— 15 процентов. Обычно 
на каждом участке скот пасем от 3 до 4 
дней, в зависимости от состояния траво
стоя и других условий. Больше пяти дней 
скот стараемся не держать в одном загоне 
во избелшнше глистных заболеваний.

При выпасе наши пастухи не распуска
ют стадо по всему загону, з регулируют 
использование травостоя внутри каждого 
участка. С утра обычно стадо выпускают 
на потравленную накануне часть загона, 
а затем уже переводят на свежий участок. 
Они с.тедят, чтобы стадо двигалось широ- 
Koii по.досой в виде Bieepa так, чтобы жи
вотные не теснили друг друга.

Нижние части побегов являются местом 
от.гоження запасных питательных ве
ществ. При низком стрлвоивалип расте
ний эти запасы теряются, п трава отра
стает медленнее. Поэтому пастухи стара
ются^ не допускать низкого стравливания 
растений.

Когда есть возможность, то в течение 
дня мы отводим для пастьбы участки с 
различным составом травостоя. В этом 
случае Ж1ивотные более охотно поедают 
траву и лучше наедаются.

Большое значение для повышения про
дуктивности скота имеет строгий распо1ря- 
док дня на пасто1ище, то есть правильное 
чередование пастьбы, отдыха, водопоя, под
кормки и дойки. В среднем сейчас скот у 
нас пасется не менее 12 часов в сутки.
В прохладные дни скот пасем в дневные 
часы. С наступлением жарких летних 
дней, когда животных начали сильно бес
покоить ОВ01ДЫ, с-тепни, перешли на кру
глосуточную пастьбу.

Сейчас для koipob у нас применяется 
следующий распорядок пастбищного дня; 
с 5 утра до 6-30 часов —  первая дойка, 
с 6-30 до 1 часу дня —  пастьба, с 1 ча
су до .З часов дня —  вторая дойка и от
дых, с 3 до 10 часов вечера —  пастьба, 
затем начинается третья дойка. Поим скот 
5— 7 раз в сутки.

Имеется определенный режим дня и для 
молодняка крупного рогатого скота.

Благодаря то.му, что пастухи умело ор
ганизовали пастьбу, на нашей ферме зна
чительно повысилась цродуктивно'сть ско
та. Надои молока на одну фуражную коро
ву, например, в среднем увеличились в 5 
раз.

Осенью будем подкармливать скот. До
ярки Н. Чернова, А. Шнурова, А. Шнуро
ва, 0. Пьянкова, Е . . Шиндина посадили 
своими силами для корма закрепленного за 
ними скота 3 гектара картофеля, 3 гекта
ра турнепса и 3. гектара кукурузы. На 
зеленку посеяли овес и горох.

Как мы организовали 
пастьбу овец

{Заведующий овцефермой колхоза 
имени Мичурина С. М. Чабанов)
■ Я расскажу о том, как мы организуем 

летнее кормление овец.
Естественные пастбища нашего колхоза 

позволяют путем нагула хорошо откармли- 
рать за лето сотни овен. В прошлом году 
в течение летнего нагула овец мы полу
чили прирО'Ст в живом весе от 35 до 40 
процентов. КюлхО'З выпо,дн1ИЛ план мясопо
ставок высококачественной продукцией, 
сэконошл для хозяйства значительную 
часть поголовья ое'йц. 90 упитанных овец 
было продано колхозникам.

Сейчас овец в нашем колхозе без малого 
1.200 голов. Если дойные коровы у нас 
пасутся, как правило, на участках, наибо
лее богатых по травостою, то овцы —  на 
сухих цасг(кщах.

Перед выходом на пастбище стадо про
шло ветеринарный осмотр. Больные п ела. 
бые овцы были отделены от здоровых. За
тем сформированы три отарв!. Мы состави
ли план пастбищного содержания овец, 
распорядок дня, наметили участки для 
пастьбы, места водопоев, стойбище для 
но'чного отдыха. Провели беседы с чабана
ми, озна.ко.мя.ти их с передовыми приема
ми па1сть1бы скота в наших условиях.

Для того, чтобы организовать нагул 
овец, не нужно каких-то больших затрат.

Для нагу.та мы обычно отбираем взрос
лых овец и молодняк рождения прошлого 
года. Взрослые овцы при нагуле больше
д.дют прирост живого веса за счет накоп
ления жира, а молодняк —  преимущест
венно за счет прироста мяса. При пра
вильном нагуле наши чабаны Ефросинья 
Тугущева, Елизавета Тихонова н другие 
получают в сутки по 130— 200 граммов 
прироста живого веса у взрослых овец и 
до^250 п)аммов у молодняка.

Перед постановкой на нагул мы практи
куем кастрирование малоценных для вос
производства стада молодых баранчиков. 
Фор.мирование отар проводим с. учетом по- 
роано1сти, пода, возраста жив'отных.

Выделенные для отары пастбищные 
участки стравливаем поочередно. При на. 
личии в кол.хозе достаточного количества 
пастбищ чабаны стремятся, чтобы отара 
овец ежедневно поедала в основном све
жую траву. Поэтому пастбищные участки 
для овец у нас нарезаны из расчета про
должительности выпаса не более 5 —  6 
дней. Утром и вечером овец пасем, во из
бежание Г.1ИСТВЫХ забо.деваний, на паст
бищах с более сухой травой, а в жару —  
е более сочной. Организован регулярный 
водопой овец.

Кроме основных загонов, для пастьбы 
скота выделяем несколько запасных, кото
рые служат как бы резервом на тот слу
чай, если на основных загонах окалсется 
недостаточно кормов.

Тут уже говорили отдельные тогаоищи 
о .загонной пастьбе. Я немного дополню 
выступления но этому вопросу. Практика 
показывает, что ежегодное стравливание 
загонов в одной и той же последовате.дь- 
ности приведет в конце концов к сниже
нию уролсайности трав. Во избен;аниз это
го мы стараемся ежегодно менять очеред
ность использования загонов. Если один 
год пастьбу начинаем, к примеру, на rieip. 
вом загоне, то в с.ледующен году —  на 
втором загоне. Кроме того, периодичеекя 
предоставляем 11астб1ищу отдых, Это повы
шает урожайность трав.

Но следует сказать, что мы еще делаем 
далеко не все .для улучшения ботани
ческого состава травостоя и повышения 
урожайности лугов и пастбищ. В частно
сти, мы не практикуем удобрение паст
бищных участков. Почему бы, например, 
осенью не применить поверхностное вне
сение хорошо разложившегося навозг, ко
торый легче раслре'де.дить по лугу. Для 
этого мод;но использовать хворостны? во- 
локуши —  обыкновенные бороны с впле
тенным между зубьями хворостом. Удейре- 
ние способствовало бы более быст1>ому от
растанию трав ранней весной, коп а осо
бенно ощущается недостаток в ;кормях. 
Чажемтовская МТС должна оказать колхо
зу по.чощь в организации работ по улуч
шению лугов и пастбищ. На пастбищных 
угодьях за поселком Ягодное у нас необ- 
ходямо провэстй с помощью МТС срезание 
кочек на п.1ющади 200— 300 гектаров.

Не все сделано и со стороны правления 
нашей артели для улучшения организации 
пастьбы, для более рационального исполь
зования пастбищ. Вот пример. У нас до 
спх пор не отделены мо.лодые овпы (рож
дения этого года) от старых. Чтобы сфор
мировать отару из молодняка, нам нужно 
еще одного чабана. На ферме подобрать 
его не из кото. Правление же колхоза не 
направляет в  нам на ферму нужного че
ловека.

Чабаны и все работники нашей фермы 
борются сейчас за то, чтобы досрочно вы
полнить годовой план развития животно
водства, получить и вырастить от 100 ов
цематок 120 ягнят, настричь от каждой 
овцы по 2 килограмма 200 граммов каче
ственной шерсти. Это обязательство мы 
выполним.

Наш опыт нагула 
крупного рогатого скота

(Пастух колхоза имени
Ворошилова Т. С. Барабанов)
Опыт прошлых лет показывает, что при 

правильном использовании естественных 
иастбищ можно в колхозах нашего района 
получать высокие среднесуточные приве
сы и нагуливать скот до вышесредней и 
жирной упитанности.

Подготовку к нагулу мы начинаем с от
бора животных, в соответствии с планом 
развития животноводства и планом поста
вок и продажи мяса государству. Кроме 
старых, малопродуктивных коров, нагули
ваем бычкоБ-кастратов одного- двухлетне
го возраста.

Бычков, выращиваемых на мясо, каст
рируем в возрасте б— 7 месяцев. Такие 
животные во взрослом состоянии спокой
ны, при нагуле дают высокие привесы, 
способны откладывать большое количество 
жира, давать вкусное мясо и ценное ко- 
лсевенное сырье.

Отобранное поголовье формируем в гурт. 
Нагульное стадо состоит из 85 голов круп
ного рогатого скота.

Результаты нагула во многом зависят 
от того, как организована загонная пасть
ба. При стравливаиии ностбшц в мачале

нагула, чтобы добиться лучшего отраста
ния травы, мы иногда пасем животных 
по всей площади загона. Но, как правило, 
пастбища стравливаем по частям. Утром! 
стараемся выгонять скот на ту часть за
гона, на Koropnii он пасся накануне, 
когда же трава на этом участке окажется 
стравлешюй, животных псрегошяем на све
жий травостой. Пастбища разбиты на 10 
загонов. На кал;дом из них пасем скот по 
2— 3 дня. При таком способе пастьбы 
скот каждый день получает свежую траву 
и меньше ее затаптывает.

Во время пастьбы учитываем и состоя
ние погоды. Например, в лсаркие дни жи
вотных пасем так, чтобы их обдувало 
встречным ветерком Ранним утром стара-
е.мся направить гурт против солнца, а ког
да солнце, поднимается, пасем уже по 
солнцу —  до первого водопоя и отдыха. 
Солнечным днем гурт направляем обычно 
так, чтобы солнце находилось позади или 
сбоку животных.

Известно, что в раннем возрасте расте
ния более нежны, сочны и охотно поеда
ются скотом. Мы стараемся своевр<еменно 
стравливать зеленую массу пастбищ, не 
допустить ее перестаивания на корню. 
Когда травы используются в лучшие 
сроки, то отава хорошо отрастает. И, на
оборот, переросшие растения после страв
ливания не отрастают даже при хорошем 
увлажнении почвы.

Мы убедились, что загоннаи система 
выпаса способствует получению болбе вы
соких и устойчивых урожае® трав, наибо
лее равномерному распределению урожая 
зеленой массы на протяжении пастбищно
го сезона, значительно соиращает холо
стые перегоны скота в течение дня, поз
воляет получать наибольшее количество 
лоивотноводческой продукции с каждого 
гектара пастбищ.

Осенью применим подкормку нагульного 
скота картофелем, турнепсом и концен- 
трировалными корма.ми.

Хорошие водопои —  важнейшее условие 
для повышения продукт1Гвности скота. Ле
том взрослому скоту требуется 40 —  50 
литров воды, молодняку —  30— 40 лит
ров, теленку —  10— 25 лит]юв, овце —  
5, свинье —  5— 10 литров в сутки. Не
хватка воды понижает аппетит, ухудшает 
усврзнпе съеденного корма и вызывает 
болезненные явления. Мы поим скот по 
пять раз в сутки.

Пасем скот обычно развернутым строем, 
чтобы животные не мешали друг другу. 
Пгшти мне помогает моя жена. Сам я мед
ленно иду впереди гурта, ведя стадо в 
нужном направлении, и задерживая от
дельных животных, забегающих вперед, 
а жена, Александра Александровна Ба
рабанова, в это время подгоняет сзади от
стающих животных.

Большие перегоны скота на пастбищах 
утомляют животных, снижают привес и 
упитанность, поэтому мы сократили до 
минимума перегоны скота.

Распорядок дня меняем в зависимости 
от условий того или иного периода, В 
жаркие дай применяем ночную пастьбу. 
Сейчас скот пасем круглосуточно.

Хотелось бы сегодня поговорить и о та
ком важном вописе, рак улучшение лу
гов и пастбищ. Правления колхозов и аи- 
рзкция Чажемтовскоп МТС мало уде
ляют этому вопросу внимания. Взять, для 
при.чера, организацию борьбы с пастбищ
ными сорняками. Ведь на Наших паст&Ит 
щах наряду с хорошими кормовыми расте
ниями нередко встречаются вредные или 
даже ядовитые. Уничтожение пастбищных 
сорняков является одним из очередных 
мероприятий по улучшению кормовых уго
дий. Этого у нас. к сожалению, не делает-, 
ся.

Чтобы скот лучше поедал зеленую мас
су. ее в некоторых местах надо посыпать 
солью. Соль у нас на складе есть, но ее 
почему-то пастухам не выдают.

Летнее содержание 
телят

(Телятница колхоза имени
Ворошилова В. А. Грибанова^
В некоторых колхозах телят до полови

ны лета содержат в телятниках. Разве это 
порядок лишать молодняк свежего возду
ха, солнечного света и тепла!

В нашем колхозе телдта в летнее время 
пасутся. Пасем молодняк .мы, телятницы.

Ранним утром я выгоняю 29 закреплен
ных за мной телят на клеверное пастби
ще. Площадь его —  шесть гектаров. Тут 
и располагаем молодняк на таком расстоя
нии друг от друга, чтобы ■ животные не 
теснили друг друга. Каждый теленок спо
койно, равномерно поедает свой круг тра
вы.

Несколько раз в день мы передвигаем 
телят к свежей траве и на водопой. Такие 
прогулки телятам необходимы. В погожее 
время телят постарше оставляем на паст
бище с раннего утра и до позднего вечера. 
Лишь в знойную пору, да в сильное не
настье заводим их в дневник.

Телят старшего возраста поим в сутки 
6 раз обратом, а телятам младшего возра
ста даем молоко. Телят выгоняем на паст
бище с 20-дневного возраста. При таком 
содержании среднесуточные привесы те
лят составляют по 400— 450 граммов.
Взвешиваем телят ежемесячно.

В прошлом году я добилась значитель
ного среднесуточного привеса на каждого 
теленка и не допустила ни одного случая 
падежа.

Своим скромным трудом я  содействую 
колхо'зу в еасегодном порзвьшолнении пла
на роста поголовья скота.

Заявление В. М. МОЛОТОВА
на заключительном заседании Женевского совещания 

министров иностранных дел 21 июля 1954 года
Господин председатель, господа минист

ры,
Женевское совещание М!ин1истр0| |  иност

ранных дел, созванное в соответствии с 
решением Берлинского совещания для рас- 
смогрэння корейского и индо-китайского 
вопросов, завершило СВ10Ю работу, продол
жавшуюся почти три месяца.

В результате усилий участников сове
щания, основная цель Ж!ен&вского сове
щания достигнута: задача восстановления 
М1Ира в Индо-Кате успешно решена. При
нятые на совещании cof лашения, основан
ные на признанци надаональных прав на
родов Индо-Китая II учитывающие интере
сы Франции, нельзя раесм1атривать иначе, 
как серьезную победу сил мира, как круп
ный шаг на пути к ослаблению напря
женности в международных отношениях.

Подписаны соглашения о прекращении 
В013ННЫХ действий во Вьетнаме, Лаосе и 
Ка.мбодже. Э'ги соглаШ1е1Н1ия кладут конец 
кровопролитию, нродо-джавшемуся в тече
ние восьми лет, II знаменуют важный ус- 
иН национально-освободительной борьбы 
Народов Индо-Витая. Теперь перед ними 
открываются новые возможности экономи
ческого II культ>т)ного подъема в ус.ю- 
виях мира. Эти соглашения создают осно
ву для развития дружественных отноше
ний мелсду Французской республикой и го- 
сударствамп Индо-Китая. Участники на
стоящего совещания имеют полное оспо- 
влшю выразить свое удовлетворение до- 
стшгнуты.ми соглашениями.

.Нельзя не отметить, что соглашение о 
ЕоостаноБ.денш мира во Вьетнаме имеет 
О'Собое значение. Этим соглашением дает
ся международное признание шционально- 
освободительнон 1борьбы, ее великих жертв 
и героизма. Вм1есте с тем, этим соглаше
нием, устанавд1ивающим временную демар
кационную черту между сев>ерной и юж
ной частями Вьетнама, ставятся новые

важнейшие задачи: скорейшее осущест- 
вдение национального объединения в усло- 
впях мир* и в соответствии с националь
ными интересами всего вьетнамского на
рода.

Полш!еанные сегодня соглашения име
ют налшое значение! для народов Азии, 
где потушен еще один очаг, войны. Они, 
вместе с тем. являются новым крупным 
шагом на пути укрепления мира и раз
вития международного сотрудничества.

Почти три месяца продолжалось Жэнев- 
ское ©0'Ве1цан1ие. Сегодня мы знаем, чего 
оно достигло и  чего не смогло достигнуть. 
В связи с этим следует напомнить, что 
корейский вопрос еще ждет своего реше
ния в инте'ресах национального объедине
ния Корен.

Само рассмотрение индо-китайского во
проса на этом совещании прошло через 
два этапа. Все помнят те трудности, с ко
торыми оно встрети.лось на первом этапе. 
Однако, эти трудности бы .«  преодолены. 
Нельзя недооценить того вклада в преодо
ление этих трудностей, который был вне
сен в ходе совещания как делегацией Де- 
моасратическо!! Р©спубл1икм Вьетнам, так 
II делегапие!! Франции. Тот факт, что пе
реговоры далп возможность достичь луч
шего взаимопонимания и что здесь была 
цроявлела добрая во.ля обеими заинтересо- 
ванньши сторонами, имел важнейшее зна
чение.

В .ходе работы -совещания его участни
ки нашли возможности сб.щ1зить свои по
зиции, пойти друг яругу навстречу и, тем 
самым, сделать переговоры п.лод-отворны- 
М1И. Еел1и делегация Соединенных Штатов 
вое же не вполне присоединилась во всей 
этой сложной работе в остальным участ
никам совещания и  заняла оеРбую пози
цию, то об-этом мы все знаем.

С другой стороны. Женевское совеща
ние показало то большое ш.тожительное 
значение, которое имеет участие Китай

ской Народной Республики в разрешении 
назрзвших М'зждународных проблем. Ход 
д-ел на настоящем совещании показал, что 
искуюственные преграды па пути^ участия 
Китая в разрешении международных про
блем, которые все еще выдвигаются со 
стороны агрессивных -кругов некоторых 
государств, сметаются самой жизнью.

IKeneECKoe совещание показал-о, что 
путь переговоров м-ежду заинтересованны
ми государствами может цать при опреде
ленных условиях такие оззудьтаты, кото
рые отвечают интересам народов, интере
сам ук.рзпления »сею!бщего мира. Резуль
таты Ж-зневежого совещания подтвердили 
правильность оринципа, отстаиваемого во 
возй внешней политике Советского Союза, 
что Н'зт таких спорных вопросов в совре
менных ы-зждуна1М)дных отношениях, ко
торые нельзя было бы разрешить путем 
переговоров и соглашенн!!, направленных 
на укреллевие мира. И это найдет везде 
свое признанн'з.

Сегодня весь мир облетит весть о до
стигнутых на Женеазском совещании со
глашениях. Успех, достигнутый Жеяев- 
ОК1Ш совещанием, отвечает инте1>есам всех 
миролюбивых народов, ^нгереюам мира и 
свободы наро,дов.

Позвольте выразить уверенность, что 
эти соглашения и важные результаты ра
бот 5Кеневакото совещания укрепят волю 
народО'В к дальнейшему уменьшению на
пряженности в мелцуиародных отноше
ниях, в дальнейшему укреплггаию мира.

В заключение В. М. Молотов выразил 
свою б.лагояарно1Сть за оказанное Женев
скому совеща.нию радушное гостеприим
ство правителветву Швейцарии, руководя
щим лицам и  властям йСевевы и особую 
признательность швейцарскому народу.

EpoMie того, В. М. Молотов выразил бла
годарность председателъствующему А. Иде
ну и отметил его выдающуюся р л ь  в хо
де всего Жзиевского совещания.

Прибытие в Варшаву 
тов. Н. А. Булганина

ВАРШАВА, 20 июля. (ТАСС). Сегодня 
в Варшаву на празднование десятилетия 
Польской Народной Республики прибыл 
член Президиума Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советского 
Союза, первый заместитель Пре.дседателя 
Оизета Министров Союза ССР, маршал См. 
ветокого С!оюза тов. Н. А. Булганин.

На центральном аэродроме Окенче в 
Варшаве И. А. Булганяша встречали: 
первый секретарь Центрального комитета 
Польской Объединенной рабочей партии 
Болосла|В Берут, председатель Государст
венного совета Польской Народной Рес
публики А. Завадский, председатель Со
нета министров Юзеф Циранкевич, мар
шал Полыни К. Рокоссовский, члены По
литбюро Центрального Комитета Польской 
Объединенной рабочей партии Эдвард 
Охаб, Франпишек Мазур, Якуб Берман, 
Станислав Радкевич, министр иностран
ных дел Станислав Скшешевский и дру
гие лица.

Н. А. Булганина также встречали чрез
вычайный и полномочный посол СССР в 
Польше Н. А. Михайлов и дипломатиче
ский состав советского посольства в 
Варшаве.

Аэродром был украшен государствен
ными флагами Советского Союза и Пол?,, 
ской Народной Республики. При встрече 
был выстроен почетный караул. Оркестр 
исполнил государственные гимны СССР и 
Польской Народной Республики.

По пути с аэродрома Н. А. Булганин и 
встречавшие его лица посетили кладби
ще-мавзолей советских воинов в Варшаве.

Торжественное заседание в Варшаве, 
посвященное десятилетию народной Польши

Издание в КНДР 
произведении 
В. И. Ленина

ПХЕНЬЯН, 21 шоля. (ТАСС). Как сооб
щает газета «Нодон синмун», издатель
ство Трудовой партии Кореи приступило 
к изданию Сочинений В. II. Ленина на ко
рейском языке. Каждый том будет выпу
щен в двух книгах. На днях вышла в 
свет первая книга первого тома, включа
ющая работы, шшисанные Б. И. Лениным 
в 1893— 1894 гг.

Болгаро-румынское 
торговое соглашение

СОФИЯ, 21 июля. (ТАСС). (В р^езультате 
успешно закончившихся п©рзгово])ов меж
ду правительсгвенньшп делегациями Р ^  
мынскон Народной Республики и Народ
ной Реснуб,шки Болгарии, протекавпгах в 
духе дружбы и взаимопонимания, 20 ию
ля в Софии было подписано до.1госрочное 
ооглашешю о товарообмене и платежах 
между двумя страяа.ми на 1955— 1957 
годы. По этому соглашению Румыния бу
дет поставлять Болгарпи нефтепродукты, 
тракторы, химикалии и другие товары. 
Болгария поставит Румынии руды, удо
брения, табак, пищевые щюдукты и  дру
гие товары.

В.АРШАВА, 21 июля. (ТАСС). Народ
ная Польша торжественно и радостно 
празднует свое 10-летие. Города и се
ла —  в праздничном убранстве. Наря.дно 
выглядит сто.шца республики, — возрож
денная Варшава., Легкий ветер колышет 
полотнища гоеударетвеиных флагов. Ты
сячи транспарантов рассказывают об- 
исторических достижениях свободного 
польского народа в борьбе за преобразо
вание страны, за строительство социшлиз. 
ма.

Сегодня в Варшаве в Государственном 
польском театре состоялось торжественное 
заседание, посвященное 10-летию народ
ной Польши. Заседание было созвано 
Центральным комитетом Польской Объеди
ненной рабочей партии и Советом мини
стров Польской Народной Республики.

В зале театра —  представители пар
тийных II общественных организаций, 
деятели науки, культуры и искусства, 
передовики труда польскрн столицы.

Бурными овациями встрешыи собрав
шиеся появление за столом президиума 
члена Президиума Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советского Сою
за. первого заместителя Председателя Со
вета Министров СССР, маршала Советско
го Союза Н. А. Булганина, пер^го сок- 
рета.ря Центрального Комитета Польской 
Объединенной рабочей партии Болеслава 
Берута, председателя Государственного со
вета Польской Нгцюдной Республики 
Александра Завадского, председателя Со- 
В'вта министров Юзефа Циранкевича, мар
шала Польши К. Рокоесовского, членов 
Политбюро ПК Польской Объединенной 
ра.бочен партии, членов Государственного 
совета и правительства.

На заседании присутствовали также 
чрезвычайный и полномочный посол 
СССР в Польше Н. А. Михайлов, а также 
главы посольств и миссий ряда стран, 
аккредитованные в Варшаве.

Заседание открыл председатель Госу- 
дарствен|гого совета Александр Завадский. 
Он горячо нришетсгвовал прибывшего в 
Польшу на праздничп,ые торжества члена 
Президиума ЦК КПСС, первого заместите
ля Председателя Совета Минисщюв Союза

К  наводнению  
в Ч ехословакии

ПРАГА, 20 июля. (ТАСС). Сегодня по
сол СССР в Чехословакии Н. П. Фирюбин 
посетил первого заместителя премьер-ми- 
Hiicrpa Чехословацкой Республики А,лск- 
сея Чепичку и передал ему от имени (кз- 
ветского правительства выражение собо
лезнования по случаю постигшего Чехо
словакию II чехословацкий народ стихий
ного бедствия.

Посол сообщил первому заместителю 
премьер-министра Алексею Чепичке, что 
посольство СССР в Чехословакии выдели
ло 200 тысяч чехословацких крон в фонд 
помощи чехословацкому населению, по
страдавшему от наводнения.

ССР, маршала Советского Союза II. .А. Бул
ганина. В лице товарища Булгашгна, ска
зал А. Завадский, наш народ, наша пар
тия и наше правительство принимают у. 
себя старого, испытанного и сердечного 
друга. А. Завадский отметил, что поль
ский народ празднует 10-летие народно- 
демократической власти в обстановке 
дальнейшего развития и ук|реплеиия ве
ликой польско-советской дружбы, а  так
же сердечной дружбы и сотрудничества с 
братскими странами «ароднон демократии 
во имя великой идеи мира и 6e3ona.iHo- 
сти народов, во имя развития междуна
родного сотрудничества.

С докладом о 10-й годовигине создания. 
Польской На|родной Республики выступил 
первый секретарь ЦК Польской Объеди
ненной рабочей партии Болеслав Берут, 
тепло встреченный присутствующими. 
Доклад' Болеслава Берута неоднократно 
прерывался бурными аплодисментами.

Затем слово было предоставлено члену 
Президиума Центрального Комитета 
КПСС, первому заместителю Председателя 
Совета Министров СССР, ма:рша.лу Совет
ского Союза Н. А. Булганину.

Стоя, бурными аплодисментами привег. 
ствовали собравшиеся появ,ление на т])'И- 
буне Н. А. Булганина. Приветственная 
речь Н. А. Булганина много раз прерыва
лась овациями в честь Коммунистической 
партии Советского Союза н Советского 
правительства, в честь советского парода 
и крепнущей с каждым днем дружбы 
между советским п польским народами.

Затем председательствующий А. Завад
ский оглашает приветственную телегра.м- 
му Центрального Комитета Польской. 
Объединенной рабочей партии и С/Овзта 
министров Польской Народной Республи
ки Центральному Комитету Коммунисти
ческой партии Советского Союза и Совету 
Министров Союза ССР. Присутствующие 
бурными продолжительными аплодисмен
тами встретили текст приветственной те- 
легра;ммы.

А. Завадский объявляет торжествешое 
заседание закрытым. Все встают и исаол. 
няют партийный гимн «Интернационал».

После торжественной части состоялся 
большой концерт, в котором приняли 
участие артисты варшавских театров, а 
также артисты прнб]?1вшего на гастроли 
в Польшу Государственного ордена Дени
на Академического Малого театра.

Успехи народного хозяйства Польши
ВАРШАВА, 21 шоля. (ТАСС). Здесь 

подведены итоги выполнения народнохо
зяйственного плана Польской Народной 
Реепуб.лики за первое 'полугодие 1954 
.года. План производетва валовой продук
ции выполнен пркхмышленностыо на 
102,8 процента. По сравнемю с, тем же 
периодом прошлого года производство ва
ловой продукции возросло почти па 14 
процентов.

По сравнению с первым полугодием 
1953 года производство важнейших ви
дов продукции возросло: чугуна —  на 
18 процентов, стали —  на 12 процепгоз, 
проката —  на 7 процентов, элект1>оэнер- 
гии —  на 13 процентов, металлорежу
щих станков —  на 41 процент, сельско
хозяйственных машин и орудий —  па 61 
процент, судов —  на 58 процентов, 
хлопчатобумажных и шелковых тканей •— 
на 10 процентов, кожаной обуви —  на 
15 процентов.

Значительные успехи достигнуты в 
области сельского хозяйства. План весен- 

,него сева вынодиен да 101 процент;, за

счет освоения залежных земель возрос.ди 
рооввные площади. Сельское хозяйство 
получило минеральных удобрений на 16 
процентов больше, чем за тот же период 
прошлого года. В деревню поставлено 
свьппе 4 тысяч тракторов и более 550 
комбайнов. Значительно возросло снабже- 
нве машинами индивидуальных крестьян
ских хозяйств.

К 30 июня в стране пасчитыв-алось 
406 госуда|рственных машинно-трактор
ных станций. Число тракторов в машин
но-тракторных станциях возросло на 20 
процентов по сравнению с первым полу
годием 1953 года, ,3а шесть месяцев соз
дано свыше 90 новых BOviocnibix машин
но-прокатных пунктов и более 100 по
стоянных сельских пунктов. Число зем
ледельческих производственных ко-опера- 
тшюв достигло 9.037.

План товарооборота обобществленного 
сектора торговли выиолнеп почти на 101 
nponearr. Значительно возросла продажа 
наоелешпо масла, рыбы, сахара, miyii, 
хлебных изделий и других продуктов.:, 
иигания. '
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ЖЕНЕВСКОЕ СОВЕЩАНИЕ МИНИСТРОВ 
ИНОрТРАННЫХ ДЕЛ ЗАКОНЧИЛО СВОЮ РАБОТУ

ЖЕНЕВА, 21 июля. (Спец. корр. ТАСС).
Сегодня в пятнадцать часов по местному 
времени во Дворце наций откры.тось за
ключительное пленарное заседание Же^ 
невского совещания министров иностран
ных дел. На заседании присутствуют гла
вы девяти делегаций, принимавших уча
стие в обсуждении второго пункта повест
ки двш совещания —  вопроса о восста- 

_ новлеаии мира в Индо-Кнтае, а также 
‘ члены дв.тегащ1Й, советники и эксперты. 

На заседании председательствует А. Иден.
После того, как выстушгвший первым 

представитель баодаевской делегации сде
лал ряд оговорок к подписанно'М'У сегодня 
представителями .главных комаадований 
Haix)iHoft армии Вьетнама и вооруженных 
СИД Французского союза в Индо-Еитае со
глашению о прекращении военных дейст
вии во Вьетнаме,'взял слово председатель
ствующий А. Иден.

Иден указал, что участниками совеща
ния бы.то достигнуто соглашение по ряду 
документов. Он перечислил эти докумен
ты. Это —  соглашение о перемирии во 
(Вьетнаме; соглашение о перемирии в Лао
се; соглашение о перемирии в Камбодже; 
заявление Камбоджи о всеобщих выборах 
и  включении всех граждан в националь
ное сообщество; заявление Камбоджи о во
енном статуте страны; заявление Лао<са о 
всеобщих выборах,- включении всех граж
дан в национальное сообщество и личных 
гарантиях в провинциях Фонг Сали и Сам 
Неуа; заявление Лаоса о военном статуте 
страны; заявление Франции о соблюдении 
независимости трех индо-китайских госу? 
царств; заявление Франции о выводе сво
их войск из трех государств Индо-Китая.

Наконец, сказал Иден, им'еется проект 
заключительной декларации Женевского 
совещания от 20 июля 1954 года по во
просу о восстановлении мира в Индо-Ки- 
тае, которая от имени участников совеща
ния принимает к сведению указанные до
кументы.

Иден в качестве председательствующего 
предложил всем участникам совещания 
высказать свое мнение в отношении зак
лючительной декларации Женевского со
вещания.

Вслед затем главы де.дегацип Фра.нции, 
Демократической Респуб-дики Вьетнам, Ки
тайской Народной Республики, Соединен
ного Королевства, Советского Союза и 
других делегаций сделали заявления о 
своем присоединении к заключительной 
декларации 5Кеневского совещания. При 
этом представители Камбодж;н и баодаев- 
ского правительства сделали некоторые 
оговорки и дополнения.
, По этому поводу председательствующий 
А. Иден указал, что текст заключитель
ной декларации Женевского совещания 
был уже окончательно отредактирован, и 
предложил принять к сведению сделанные 
на заседании оговорки. Это предложение 
председательствующего не встретило воз
ражений.

Представитель США У. Б. Смит заявил, 
тго правительство США не согласно при
соединиться к заключительной декларации 
совещания в той форме, в какой О'на пред
ставлена совещанию, и огласил односто
роннюю декларацию делегации США о ее 
позицпи в этом вопросе. В этой деклара
ции говорится, что правительство США 
принимает к сведению соглашения о пре
кращении военных действий во Вьетнаме, 
Лаосе и Камбодже, а также первые две
надцать пунктов заключительной деклара
ции совещания. В своей декларации пра
вительство США заявляет, что оно будет 
воздерживаться от угрозы силой и от при
менения силы с целью помешать осуще
ствлению упомянутых пунктов цевларз- 
ции.

По предложению п-редседательствующего 
Идена совещанпе приняло в сведению за
явление, сделанное представителем Соеди
ненных Штатов. .

Затеи со1вещание приняло -решение о 
том, чтобы оба его председателя -В. М. Мо
лотов и А. Идея по окончании совещания 
направи.тй правительствам Индии, Поль
ши и Канады телеграфн^лй запрос о том, 
согласны ли они взять на себя задачу 
осуществления контроля над соблюдением 
соглашетай о превращении военных дей
ствий в Иню-Кнтае в качестве членов 
нейтральной вомиооии по наблюдению. 
Затем Иден в качестве председательству
ющего выступил с кратким заключитель
ным словом. Он указал, что по целому ря
ду причин работа совещания была дли
тельной и сложной. Однако, сотрудничес':^- 
во, прояв.ленное всеми делегациями и дву
мя председателями совещания, дало воз
можность преодолеть многие затруднения.

Без такого сотрудничества., oTMCTirH ,Иден, 
совещание не могло бы добиться успеха в 
выполнении своих задач.

Иден заявил далее, что заключенные 
соглашения не м-егли быть совершенно 
удовлетварительными .для всех, но он;д да
ли Боз>южность положить конец BoiiHC, 
длившейся восемь лет и принесшей стра
дания и тяжелые испытания Щ1.илионам 
люден. Эти соглашения уменьшили меж
дународную напряженность, которая соз- 
дагала угрозу миру во всем мире. Иден 
добавил, что соглашения о прекращении 
военных, действий являются са.мыми .луч
шими соглашениями, которые мог.ти быть 
достигнуты. Все теперь будет з.авнсеть 
от того, как будут соблюдаться и приме
няться эти соглашения. Иден указал, что 
достижению таких 11езультатов стоило 
посвятить многие недели труда.

Затем с заявленнсм, выслуша.нным уча
стниками совещания с глубоким внима
нием, выступил глава делегации СССР 
В. М. Молотов. Он указал, что в результа
те усилий  ̂участников совещания основ
ная цель Женевского со.всщания достигну
та; задача восстановления мира в Индо
китае успешно решена. Принятые на со
вещании соглашения, основаины© на при
знании национальных прав народов Индо- 
Китая и учитывающие интересы Франции, 
нельзя рассматривать иначе, как серьез
ную по'беду сил М1ира, как крупный шаг 
на пути к ослаблению напряженности в 
международных отношениях.

Глава советской делегации выразил уве
ренность в том, что этн соглашения и 
важные результаты работ Женевского со
вещания укрепят волю и стремления на
родов к дальнейшему укрешению мира.

Затеи выступил с заявлением глава де
легации ЯРВ Фам Ван Донг. Он сказал, 
что соглашения, достигнутые на совеща
нии и положившие конец военным дейст
виям в Индо-Кита©. являются большой 
победой народов Демократической Респуб
лики Вь^етна», народов Индо-Китая, наро
дов Франции, народов Азии, большой побе
дой народов и людей, стремяпдася к ми
ру. Это —  ве,откая победа мира.

Глава делегации Китайской Народной 
Республики Чжоу Энь-лай в своем заявле
нии обрисовал значение достигнутых уча
стниками Женевского Увещания соглаше
ний по индо-китайскому вопросу и отме
тил, что они принесут мир народам Индо- 
Китая j i  Фра.нции и будут способство1вать 
дальнейшему ослаблению международной 
напряженности в Аэш и во всем мире. 
«Прекращеви© военных действий в Индо- 
Кнтае, —  сказал Чжоу Энь-лай, —  вско
ре будет осуществлено п долгожданный 
МНР будет восстановлен. Как и в Корее, 
МНР вновь поудил войну. Будем же с еще 
большей верой продолжать усилия для со
хранения и укрепления мира во всем ми
ре».

Представитель Лаоса в своем выступле
нии отметил уювлетворони© его делега
ции работой, проделанной совещанием. Он 
сказал, что, как показал опыт Женевского 
совещания, международные К0|Нференции 
могут привести к взаимному пониманию, 
если проявляется дух при.\гагрения.

В выступлении представителя Камбод
жи также было подчеркнуто важно© зна
чение работы Женевского совещания для 
дела мира.

Глава делегации Франции Мендес-Франс 
указал, что французская делегация участ
вовала в работе совещания в том духе, 
который был обрцсо.вая в выступлениях 
обоих председате.д©й сов©ща|Ння.

Берлинское совещание.—  сказал Мен- 
дес-Франс, —  поручило нам трудную за
дачу восстановления мира в Ияло-Еитае. 
Теперь мы выполнили эту задачу. Это 
оказалось возможным потому, что в тече
ние всех переговоров был проявлен дух, 
без которого невозможно никакое соглаше
ние —  дух компромисса. Он указал, что 
imp, который теперь восстановлен, не яв 
ляется совершенным и  что нужно этот 
мир постоянно создавать. Mirp будет ук
репляться ежедневно, если тот дух согла- 
оия, который был проявлен на совеща
нии, будет дополнен и укреплен и  если 
он будет обеспечен на леле.

Мендес-Франс выразил в заключение 
надеж1ду на то, что результаты достигну
того- мира распространятся далеко за пре
делы Индо-Китая и приведут к желанной 
цели, в которой нуждаются все народы 
всего мира.

Председательствующий объявляет сове
щание закрытым.

1Кен©вское совещание министров иност
ранных дел, продолжавшееся почти три 
месяца, закончило свою работу.

□  □  □ -

УКРЕПЛЕНИЕ ТОРГОВЫХ И КУЛЬТУРНЫХ СВЯЗЕЙ МЕЖДУ 
к и т а й с к о й  н а р о д н о й  р е с п у б л и к о й  и ИНДОНЕЗИЕЙ

ДЖАКАРТА. 21 июля, (ТАСС). Индоне
зийская печать сообщает, что деловые 
круги проявляют большой интерес в свя
зи с происходящими в Джакарте торго
выми переговорами между представителя
ми Китайской Народной Республики и 
Индонезии.
. Руковод1итель делегации КНР замести

тель 'министра внешней торговли Кун 
Юань заявил, что переговоры проходят в 
дружественной обстановке и имеются все 
основания полагать, что они приведут к 
положительным результатам. Торговые

отношения между КНР и Индонезией, 
сказал Кун Юань, будут значительно рас
ширены, что еще более укрепит дружбу 
между нашими странами.

В течение последнего временя укрепи
лись культурные связи между КНР и 
Индонезией. 21 июля из Джакарты в 
Пекин выехала индонезийская делегация 
представителей народного искусства в 
составе 60 человек. В различных городах 
Китая состоятся концерты, во время ко
торых будут показаны народные танцы 
Явы. Суматры, Бали и Целебеса.

Провал вы ступления А д е н а у э р а  в З апад ном  Б ерлине
Б е р л и н , 20 июля. (ТАСС). . Как сооб

щает газета «Нсйес Яейчлсчнд», вчера в 
Западном Берлине состоя.тось собрание 
студентов и  преподавателей техннчеекой 
школы в районе Шарлоттевбург, на кото
ром присутствовало около 900 студентов 
и  преподавателей. Боннский канцлер Аде
науэр, выступивший с речью на этом со
брании, восхвалял и оправ.дывал милита
ризацию Западной Германии. В момент, 
когда Аденауэй обрушился в своей речи

на Германскую Демократическую Респуб
лику. в зале поднялся сильный шум. Бо
ле© 300 студентов подня-тись со своих 
мест и с возгласами протеста против про
водимой Аденауэром военной политики де
монстративно покинули собрание.

.Как сообщает далее газета, из-за под
нявшейся в зале суматохи, Аденауэр вы
нужден был поспешно прекратить свою 
речь.

Беседа В. М. Молотова, Чжоу Энь-лая 
и Фам Ван Донга

ЖЕНЕВА, 20 июля. (ТАСС). Сегодня в 
помещении советской делегации состоя
лась продолжительная беседа главы со
ветской делегации на Женевском совеща
нии В. М. Мо.тотова, главы делегации 
КНР на Женевском совещании Чжоу 
Энь-лая и славы делегации ДРВ па JKe-

невском совещании Фам Ван Донга.
Во время беседы главы делегаций рас

смотрели ряд вопросов, относящихся к 
заключительной фазе Женевского совеща
ния. В беседе принимали участие члены 
делегаций СССР, КНР и ДРВ, а также 
советники и эксперты.

Встреча В. М. Молотова, Фам Ван Донга, 
П. Мендес-Франса и Идена

ЖЕНЕВА, 20 июля. (ТАСС). Сегодня в 
помещении французской делегации встре
тились ' министр иност1)анных дел СССР 
В. М. Молотов, заместитель премьер-мини
стра Де.мокрагической Республики Вьет
нам Фам Ван Донг,, министр иыостранш.-1х

дел Франции П. Мендес-Франс и министр 
иностранных дел Великобритании Идея, 

Во время беседы рассматривали'сь во
просы, относящиеся к работе ЗК&'незского 
совещания.

Беседа В. М. Молотова с П. Мендес-Франсом
ЖЕНЕВА, 21 ИЮ.1Я. (ТАСС). Сегодня 

первьпг заместитель Председателя Совета 
М|ншистров и  Мишетр иностранных дел 
СССР В. М. Молотов имел в по-мещенши

со1ветской делегации продолжительную бе
седу с премьер-министром и мннистро'М 
иностранных дел Франции П. Мендес- 
Франсом.

Встреча В.' М. Молотова и А. Идена
ЖЕНЕВА. 20 июля. (ТАСС). Сегодня в 

помещении советской делегации состоя
лась встреча двух председателей Женев

ского совещания Б. М. Молотова и 
А. Идена, во время которой обсуждались 
вопросы работы совещания.

Прием В. М. Молотовым У. Б. Смита
ЖЕНЕВА. 21 июля. (ТАСС). Сегодня I лотов принял заместителя государственно- 

Министр иностранных дел СССР В. М. Мо- го секретаря США У. Б. Смита.

Прощальный визит Идена Чжоу Энь-лаю
ПЕКИН, 21 июля. (ТАСС). Еорреспон- ных дел Антони Иден посетил министра 

лент агентства Синьхуа сообщил из Же- иностранных дел Китайской Народной Рес-

Сегодня английский мишетр иностран- публики Чжоу Энь-лая и простился с ним.

На Женевском совещании
JKEHEBA, 19 июля. (Спец. корр. ТАСС).

По только что полученным из достовер
ных источников сведеииям, после вчераш
него за1С©дания и в результате неофи
циальных встреч и переговоров между 
иредставителя.ми делегаций достигнут зна
чительный прогресс. Здесь сообщают, что 
до оено'Вным вопросам, а именно по вопро
су о временной демаркационной линии во 
Вьетнаме, о контроле за соблюдевием со
глашений о прекращении военных дейст
вий, о сроках всеобщих выборов во Вьет- 
на.ме, Лаос© и Камбодже и вывода всех 
иностранных войск из трех указанных го
сударств и по другим вопросам можно 
считать, что уже достигнуты соглашения 
между участникам1и совещания.

Как стало известно в вечеру 19 июля, 
достигнута принцетиальная договорен
ность по многим документам, содержащта 
основные соглашения о восстановлении 
.мира в Индо-Китае. В .момент, когда пи
шутся эти строки, продолжаются встречи 
участников совещашя, во время которых 
обсуждаются оставшиеся еще не урегули
рованными вопросы. Редактируются доку
менты.

В кругах, близких к советской делега
ции, выражается уверенность в том, что 
цель, которая была поставлена перед Же
невским совещанием —  восстановление 
мира в Индо-Китае. —  близка в-завер
шению.

ЖЕНЕВА, 20 июля. (ТАСС). В тече
ние сегодняшнего дня здесь продолжались 
неофициальные встречи участников Же
невского совещания. Во время этих встреч 
продолжался обмен мнениями по остав

шимся еще не. урегулированным вопросам, 
относящимся в восстановлению мира в 
Пндо-Еита©.

В ночь с 20 на 21 июля во Дворце 
наций были подписаны соглашение о пре
вращении военных действий во (Вьетнаме, 
а также соглашение о прекращении воен-. 
ных действий в Лаосе. Эти соглашения 
подписаны представителями командовашй 
двух сторон. С одной стороны соглашения 
подписал представитель главного командо
вания Народной армии Вьетнама Та Еуанг 
Бу, с другой стороны соглашения подпи
сал представитель главного командования 
вооруженных сил Французского союза в 
Пнло-Китае бригадный генерал Дельтей. 
При подшеании соглашений о прекраще
нии военных действий во Вьетнаме и Лао
се присутствовали представители делега
ций СССР, Китайской Наводной Респуб.ти- 
г:и и других делегаций, участвующих в 
Лбеневском совещании. ^

Подписание соглашения о прекращении 
военных действий в Камбодже ожидается 
несколько позже. 21 июля.

В настоящее время продолжается по
следняя подготовительная работа в заклю- 
•чительноиу п.ленарному заседанию Женев
ского совещашя, которое состоится 21 
июля.

Таким образом, в самое ближайшее вре
мя ЛСеневско© совещание мишетров иност
ранных дел. созванн<|е ' % соответствии с 
решением Берлинского совещания и  про
должавшееся почти три месяца, завершит 
сво.ю работу принятием важных соглаше
ний, свидетельствующих о новой победе 
сил мира.

П о б е д а  сил м ира
Французская печать о подписании соглашений, о прекрасцении 

военных действий в Индо-Нитае
ПАРИЖ, 21 июля. (ТАСС). Все париж

ские газеты на первых страницах сооб
щают о подписании соглашений в Женеве 
о прекращении военных действий в Индо- 
Китае. С чувством глубокого удовлетворе
ния французская общественность воспри
няла это благоприятное известие. Во мно
гих газетах опубликованы портреты руко
водителей делегаций, принявших участие 
в Женевском совещании.

Демократическая печать оценивает до
стигнутое в ЗКеневе соглашение как итог 
неустанной борьбы народов всех стран за 
мир.

Газета «Юманите» опубликовала заявле
ние Французской коммунистичеегюй пар
тии, в котором, в частности,, говорится; 
«Одно из главных требование нашего на
рода, наконец, осуществилось. Вчера в 
Женеве было подписано решение о пре
кращении огня в Индо-Китае. Весь мир с 
чувством глубокого облегчения узнал об 
этом важнейшем событии. Это яв.пяется 
результатом 6о.дее чем 7-летней борьбы 
нашего народа во главе с рабочим клас
сом. Это —  результат постоянно прояв
ляемой воли и усилий, предпринятых . в 
ЛСеневе Советским Союзом, Китаем, Демо
кратической Республикой Вьетнам, и ре
зультат борьбы всех народов».

В заявлении подчеркивается, что с пер
вых же дней войны Французская комму
нистическая партия боролась за мирное

урегулирование конфликта, и нынешние 
события подтвердили правоту ее дела. 
Французская коммунистическая партия 
отмечает, что этим результатом могут гор
диться французские докеры, моряки и же
лезнодорожники, отказывавшиеся перево
зить оружие в Индо-Китай; весь рабочий 
класс, который сыграл решающую роль в 
подъеме всех национальных, демократиче
ских и миролюбивых сил страны; все 
патриоты и сторонники мира, боровшиеся 
за прекращение огня в Индо-Китае.

«Благоприятное завершение Женевского 
совещания, —  говорится в заявлении, —  
подтверждает возмоасность и необходи
мость разрешения других наиболее неот
ложных проблем,' от которых зависит 
судьба и будущее нашей нации. В соот
ветствии с желанием всего своего народа 
Франция может и должна сказать в пер
вую очередь категорическое «нет» евро
пейскому оборонительному сообществу и 
вооружению германских реваншистов, в 
какой бы оно форме ни проводилось. Вос
становление мира в Индо-Китае может 
иметь исключительно благоприятные пос
ледствия для нашей страны во всех обла
стях.

Да здравствует народная победа —  
прекращение огня в Индо-Китае!

Да здравствует соглашение между 
родами Франции п Индо-Китая!
■ Да здравствует мир!».

на

п ад е н и е  ку р с а  акций на Н ь ю -Й о р кско й  б и р ж е
ЛОНДОН, 21 июля. (ТАСС). По сообще

нию корреспо'ндента агентства 'Рейтер из 
Нью-Йорка, падение курса акций на 
Уолл-ст1ж т8, начаТзшееся 19 июля, про

должается и вчера до1Стигло наибольших 
размеров. Особенно сильно упал курс ак

ций авиационных компаний.

Пребывание отряда советских 
военных кораблей в Стокгольме

СТОКГОЛЬМ. 20 июля. (ТАСС). Вчера 
моряки отряда советских воещ ых кораб
лей продолжали знакомиться с достопрт- 
мечательностями шведской столицы, смот. 
рели кинофильмы, посети.ти Каролинскую 
больвицу.

В первой половине дня шведская пуб
лика посеща,1а советские корабли. Число 
желающих было таким же большим, как 
и в воскресенье. Все посетители остались 
очень довольны осмотром кораблей и 
единодушно высказывали свое восхище
ние порядком и чистотой, царящими на 
борту советских , ко раб.лей.

Вечером состоялся концерт художест
венной самодеятельности личного состава 
советских кораблей на открытых эстрадах 
в городском парке «Еунгстредгорден». На 
огромной площади в центре Стокгольма, 
украшенной советскими и шведскими 
флагами, собралось, по сообщению неко

торых газет, около 70— 80 тысяч зрите
лей.

Как и в первый день, концерт прошел 
с огромным успехом. Еалгдый номер про
граммы вызывал бурные аплодисменты. 
По лгеланию общественности сегодня кон
церт будет повтодден в парке хСкапсен».

Вчера военно-морской атташе СССР в 
Швеции капитан 1-го ранга Н. Н. Сокол 
устроил прием, на котором в числе го
стей были посол СССР в Швеции К. К. Ро
дионов, командование отряда советских 
кораблей во главе с контр-адмиралом 
В. Ф. Котовым, командующий воеано-мор. 
скпми силами Швеции вице-адмирал 
Эрикссон, послы и посланники, военные, 
военно-морские и военно-воздушные ат
таше ряда стран и другие лица.

Прием прошел в теплоп и дружествеп- 
ной обстановке.

Отплытие советских военных кораблей 
из Стокгольма

СТОКГОЛЬМ, 21 июля. (ТАСС). Вчера в 
последний день пребывания в Стокгольме 
советские моряки продолжали знакомиться 
с городом. Группа старшин и оф1Ицеров 
небывала на заводе паровых турбин ак
ционерного общества |Де-Лаваль.

В течение вчерашнего дня на кораблях 
небывало свыше 2,5 тысячи че.ловек. Вс?- 
ге за три дня на кораблях побывало около 
6 тысяч посетителей.

Книги записей впечат.тений посетителей 
советских кораблей заполнены восторжен
ными отзывами.

Вечером 20 июля командир отряда со
ветских кораблей контр-адмирал В. Ф. Ко
тов дал прощальный обед для высшего 
шведского военно-морско'го командования.

На эскадренных миноносцах в это же 
время командиры советских кораблей при
няли офицеров шведского военно-морского 
флота. Во время обеда на флагманском ко
рабле советского отряда командующий во
енно-морскими силами Швеции В1и ц е -а д м и - 
рал Эрикссон передал подарок советским 
морякам —  большой бокал работы швед-

Забастовочное движение в США
НЬЮ-ИОРЕ. 21 июля. (ТАСС). Печать 

сообщает о начале забастовок на автомо
бильных заводах компании «Додж» (фи
лиал компании «Крейслер»).

10 тысяч рабочих заводов компании 
«Додж» прекратили 19 июля работу в 
связи с решением компании усилить по
тогонную систему труда • на ее заводах. 
Как заявил представителям печати пред
седатель отделения, профсоюза рабочих ав
томобильной и ашационной промышленно
сти на этих заводах Джо Чил, компаяня 
объявила о повышении скорости конвейе
ров и введешги драконовской системы 
дисциплинарных взысканий.

В ходе переговоров между npeicTa®iHre- 
лями профсоюза и компании «Крейслер» 
ра1бочие на нрош.лон неделе дважды пре
кращали на неско.лько часов работу. 19 
июля компания прервала переговоры, 
угрожая закрыть заводы на несколько не
дель. Корреспондент агентства Ассошиэй- 
тед Пресс указывает, что закрытие заво
дов увеличит безработицу в районе Дет- 
ppiira на 75 тыс. человек. (В настоящее 
время в район© Детройта и без того на
считывается около 250 тыс. безработных.

Сообщается также о начале забастовки

в Сан-Д^-исе 2 тыс. рабочих завода Фор
да, вызванной решением компании уси
лить потогонную систему труда на ее за
водах.

Неделю назад нача.лась забастовка 800 
шахтеров на шахте «Немколин», цринад- 
лежаишй одной из крупных металлургиче
ских компаний СП1А «Янгстаун шит энд 
тырб комнашг». Шахтеры забастовали 11 
июля после уво.дьнения 239 рабочих, сре
ди которых многие с большим трудовым 
стажем. Бастующие тре1буют восстановле
ния на, работе несправедливо уволенных 
старых шахтеров. В знак солидарности с 
горняками шахты «Немко.тнн» началась 
забастовка на других шахтах. Бастуют 
14 тыс. горняков на 20 шахтах, прннад- 
леягаших крупнейшим металлургпческям 
компаниям страны. Среди них 10 шахт 
компании «Юнайтед стейтс стил корпо- 
репшн».

Печать сообщает, что забастовка прохо
дит вопреки решению руководства незав1И- 
енмого объединенного профтсоюза торйяков. 
Пятую неделю продолжается забастовка 
110 тыс. рабочих лесной промышленно
сти США. HepsTOBoipbi с представителями: 
компаний не принесли результатов.

Реаантор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р .
ГАСТРОЛИ

Свердловсгсого государственного 
театра оперы в балета

23 июля — «Аида».
24  июля — «Богема».
25 июля утром — «Лебединое озе

ро», вечером — «Галька».
26 июля — прощальный концерт.
Начало вечервих спектаклей в 8  ча

сов вечера, дневных — в 12 часов дня.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 23  
июля — «Аттестат зрелости». Сеансы: 
10, 11-50. 1-40, 3-30, 5-20, 7-10, 9.
10-50.

Кинотеатр в горсаду. 23( 24  июля — 
«Так приходит счастье». Сеансы: 12, 2, 
4, 6, 8, 10 часов.

Требуется секретарь-мапшнистка.
Обращаться; г. Томск, проспект име

ни Ленина, 13, к директору.

Томской автотранспортной базе сроч
но требуются бухгалтеры по учету зар
платы.

Обращаться: Татарский пер., 23, к 
главному бухгалтеру.

2 — 1

Промартели «Сельхозмашина» на по
стоянную работу требуются начальник 
снабжения, начальник механического це
ха, шофер, слесари, токари, кузнец, мо
лотобойцы, формовщики, литейщики, 
электросварщик, разнорабочие и грузчи
ки на автомашину.

Обращаться по адресу; улица Розы  
Люксембург, 121.

2 — 1

Требуются: инженер-строитель,. десят
ник-строитель в отдел капитального 
строительства облпотребсоюза.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 8, отдел кадров.

Трамвайному тресту требуются заве
дующий материальным складом, инспек
тор по кадрам, грузчики, рабочие, кон
дукторы.

Обращаться в отдел кадров треста.

Срочно требуются товаровед, экспеди
тор, заведующий материальным складом.

Обращаться: улица Максима Горько
го, 30, облместпромснабсбыт.

2 — 1

Срочно требуются: мотористы, по
мощники машинистов турбиг!, дежурные 
электромонтеры станции, строительные 
рабочие, тракторист и бухгалтер на под
собное хозяйство.

Обращаться: г. Томск, Конная пло
щадь, 10, Томская ГЭС-1, отдел кадров

3 — 3

Томскому мясокомбинату требуется 
техник-строитель. Обращаться: Нижний 
Луг, 4, отдел кадров, в часы занятий.

3 — 3

Проектно-изыскательскому бюро ком
бината «Томлес» срочно треб5чотся ин
женеры и техники-строители, архитек
торы, сметчики, а также чертежник, ко- 
иировщик.

За справками обращаться: гор. Томск, 
улица Кузнечный взвоз, №  12.

3 — 3

Требуются: рабочие в цехи, коновоз- 
чнки, уборщицы, конюхи, грузчики.

Обращаться: г, Томск, Базарная пло
щадь, 2, хлебозавод №  1, отдел кадров.

5 —4

Требуются: заведующий хозяйством, 
уборщица, гардеробщица.

Обращаться по адресу: г. Томск, пер. 
Ватенькова, 1, областная библиотека 
имени А. С. Пушкина.

5 — 5

\i

ских мастеров с выгвэвиреванной над- 
иисью. От имени севгетских моряков кллтр- 
адмяра.т В. Ф. Котов вручил шведскому 
адмиралу оригинальный чернильный при
бор, сделанный рука.»  советских моряков 
на ко.ра1блях отряда.

Вчера же вечером в парке «Скансен» 
перед 50-тысячной аудиторией состоялось 
заключительное выступление коллектива 
художсетвенной-самодеятельности отряда 
советских кораблей.

Сегодня утром советские кора:бли выш
ли на родтау. Около 9 часов по местному 
времени, медленно разворачиваясь на уз
ком рейде, один за другим вышли в шхе
ры эскадренные миноносцы. В 9.00 по 
местному времени на стеньге грот-мачты 
советского флагманского корабля— крейсе
ра «Адмирал Ушаков»— взвились ходовые 
флаги, и корабль медленно направился 
вслед за эсминцами. На набережной горо
да, как и в день встречи, собралось мно
го жителей Стокгольма, провожавших со
ветских МОРЯ1СОВ.

Адрес редавнвв; гор. Тоиск, просо, яи. Ленива, 13, телефоны ала справов (круглые сутки) —
37-77 а 42 4 4 . пропаганды —  47-45, вузов, школ в вулыуры — 42-40, сельского хозяйства

' , ' бухгалтервв в отдела объявлений — 37-36. стенографиствв

42-42, редактора — 37-37, зам. редактора — 37-70, 
— 37-39, аромышленного — 37-75, отдела писем —

ответ. 
37-38

33-94. директора типографии

секретара — 31-19, секретариата — 4 2 4 0 , отделов; партийной жизаи — 
в 3 1 4 7 ,  отдела нафорпацвв — 87-33, зам. зав. аздательством — 37-75, 

-  37-72,
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